

La nueva conducta



La ordenación del nuevo Gobierno español trae consigo la cuestión de la participación nacional en la gran obra que se inicia. España, con el orgullo de sus victorias y la seguridad plena de un próximo triunfo total, preparase a poner las primeras piedras de esa arquitectura ingente que ha de ser el nuevo Estado nacional-sindicalista. El Cardillo, una vez más sabio en sus iniciativas, da la pauta al país entero y marca con su voluntad jerárquica el momento histórico en que la guerra permite ya su obra creadora a la paz.

Nuestro propósito de hoy es, exclusivamente, hacer ver a nuestros camaradas y a nuestros lectores la profunda responsabilidad que, en orden colectivo, corresponde a todos. Así como en el momento trascendental de la guerra se llamó a concurso la voluntad patriótica de todos los españoles, en este instante de instauración de un nuevo orden político, se pronuncia idéntico llamamiento para hacer fecundo aquel heroísmo y alcanzar la grandeza en cuyo nombre fue realizado. Si entonces la cooperación colectiva fue una necesidad de vida o muerte, hoy lo es en igual grado para salvar también el futuro de un pueblo y lograr la ilusión viva de su unidad, su grandeza y su libertad frente al mundo.

Por todo esto, nosotros reclamamos, con la gravedad que imponen los muertos de esta Cruzada, la seria apreciación colectiva de la Nueva Obra y el detalle de la cooperación entusiasta y permanente en su realización. Hasta ahora, la chabacanería política de nuestro pasado liberal, el desprestigio de las llamadas Instituciones, la misma condición substancial de lo que se apellidó régimen democrático, hizo que, apoyado todo ello en la vanalidad política de las masas, las cosas de Estado se mirasen con escandaloso desprecio, cuando no siendo objeto de una crítica sistemáticamente demolidora y anárquica. El Pueblo — el Pueblo con mayúscula — veía al Estado como algo tan lejos de él, en la apreciación de sus tragedias e ilusiones, que llegó a ser una fuerza distinta cuya energía creadora se perdía en un absurdo laberinto de estimaciones individuales sin otro norte que la pedantería y el capricho. Pero la guerra nos ha traído esta gracia especialísima y bienhechora: cada español — con las lamentables excepciones — es hoy un esfuerzo, hasta la muerte, para alcanzar la obra conjunta que ha de ser el Nuevo Estado. El Tiempo es de nuevo nuestro camino por el mundo y sólo Dios la meta de nuestras aspiraciones. El espíritu de colectividad, que hoy — en día de su inauguración — reclamamos, es la única fuerza constructora que nos llevará a hacer real la ilusión heroica del momento.

Labor

Sin novedades dignas de mención

Parte oficial de Guerra

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. Salamanca 27 de febrero de 1938. — II Año Triunfal.

Aspectos de la ciudad mártir de Teruel

Es la capital que más ha sufrido los efectos de la guerra. La horda se preocupó principalmente de la destrucción de las iglesias. Desde la Torre mudejar de San Martín se organizó la resistencia roja

Fue el día 11 de febrero cuando nos dedica en su puesto de mando un glorioso general dos veces laureado a un compañero y a mí. «Sé que Rojo, el jefe de Estado Mayor enemigo, tiene empeño decidido en no perder Teruel. Resistirá. O por lo menos condenará a algunos de sus hombres a que queden entre esos muros. Pero todo será inútil».

Recordaba yo esas palabras del general, aprendiz de la guerra en los campos desolados de Marruecos y maestro de ella en nuestra campaña nacional, mientras tronaban los cañones para anunciarnos con mortíferas salvas, que la plaza era española. Unos aviones, en este momento, vuelan con sus alas de plata sobre el cielo azul. Contemplan, desde arriba, el espectáculo de la ciudad que se desperza lentamente a caballo de cuarenta y dos días de letargo.

Unas veces con los soldados Rojos de las Pirineas y Navarras, otras con los falangistas y con los soldados gallegos, en un gran general, habíamos clavado nuestros ojos en la ciudad, desde La Muela, San Blas, o la carretera. Nos habíamos familiarizado con su perfil. Por ello ahora, reconocemos los contornos de

aquellas ruinas que fueron el Seminario y el Hotel Aragón; el Gobierno civil, las torres de San Martín y la Catedral. Teruel deshecho y entristecido por la opresión del marxismo. ¡Que suma de horrores en tan poco tiempo!

No exageraremos al afirmar que Teruel, es tal vez la capital que más ha sufrido. Apenas hay casa que no presente en su fachada las heridas de metralla. En derredor de los edificios que fueron centro de resistencia heroica en las jornadas de diciembre, todos son escombros. Porque hay que tener en cuenta, que Teruel ha padecido diez y ocho meses de asedio a tiro de cañón y de fusil. Media docena de ataques. Y una embestida final, en la que el enemigo, empleó a fondo pretendido vencer por el terror.

El magnífico puente que une a la parte vieja de la ciudad, con la parte nueva, está casi intacto. Es de lo poco que se ha salvado. Tan sólo sufre unas melladuras producidas por las gradadas. El enemigo no tuvo tiempo de proceder a su voladura, y hemos sido nosotros quienes encontramos en una casa cercana varios cajones de dinamita posiblemente dispuesto para ello.



En los Stadium italianos se educa físicamente a la juventud que lleva sus atletas fascistas a las Olimpiadas con su estilo irreprochable. He aquí Pinaguelli, uno de los campeones universitarios de lanzamiento de peso

Las Iglesias

Durante la época de dominación roja, ha habido un interés especial por borrar todo signo de significación religiosa. Era Teruel — apenas lo es ya — un montón de recuerdos históricos que salían de cada rincón. Ricas joyas del arte se alzaban con la forma de esbeltas torres mudejares o en la policromía de los retablos y el adorno de los artesanos.

Con singular emoción, he reconocido los restos de toda aquella mística del arte cristiano de nuestros escultores y pintores. En el Seminario, difícilmente se tiene en pie, un maravilloso altar barroco, mermado por los efectos del cañón. Del resto del edificio apenas quedan otra cosa, que ropas sucias, armas rotas y escombros. Una parte entera de la soberbia mansión, fué derrumbada por una de las minas colocadas a partir del 28 de diciembre.

En la Catedral, los rojos se han dedicado a todo género de tropelios. Los retablos han sido arrancados. Aquello que no les servía para satisfacer sus deseos de rapiña, lo pulverizaban. El repujado de oro y plata que cubría el antepedid del Altar Mayor, ha desaparecido. En la bóveda, un incomparable artesano del siglo XIV, ha sido acribillado por los cientos de disparos, con que brutalmente distraían sus ocios los milicianos.

Vamos luego a la Iglesia del Salvador. Su torre es lo primero que salta a vista, porque allí se cebó también el enemigo. Y a última hora, viéndose perdido, hizo de aquel lugar un reducto fortificado. Con varias ametralladoras batía las calles inmediatas, no queriendo contestar nuestros soldados a ese fuego, para no dañar el magnífico monumento.

En la Iglesia del Salvador, por un designio providencial, se ha conservado íntegro el famoso Cristo de las Tres Manos. En esta una de las tradiciones más puras de Teruel. Todos los años el pueblo en masa acudía a postrarse ante el Cristo. Del costado de la imagen del Señor, clavado en la Cruz, sale una tercera mano, que seguramente el artista modeló porque sirviera para la adoración.

Y este Cristo, surge ahora alla al fondo de un montón de sombras, iluminada la iglesia solo en un ángulo, por débiles puñales de sol. Ante mí una muchacha — hablaré de ella en otro reportaje — a quien fusilaron al padre y a otros familiares, está orando frente a la imagen. Después, se ven los restos apergaminados de algo que da horror. Cadáveres sacados de sus tumbas. No había de faltar, en este drama inmenso de Teruel, la nota macabra. ¿Que dirá el señor Ossorio?

Salgo de la Iglesia del Salvador, para penetrar en la de San Pedro. Aquí se hallaba el Cuartel General de una de las Brigadas. Por los suelos hay colchonetas, gorros militares y vestidos de mujer. ¡Que saco! Sobre el Altar Mayor, muy estropeado, alguien puso una inscripción que decía: «Respetar esto, camaradas.»

Respetar el qué? Después de haber arrasado las paredes y de manchar con escandalosas orgías aquellas santas piedras, que es lo que les merecía algún respeto?

En la puerta de Andaquilla. He dicho ya que Teruel, es una suma de tradiciones y de recuerdos que se abrazan a sus calles y a sus piedras. Y todo ello tiene ahora un sabor más fuerte, orlado por sus heridas y destrozos. La Puerta de Andaquilla, se lleva el nombre del caballo de Diego, «Quilla» porque se negaba a seguir su camino allí mismo, cuando el galán iba en busca de Isabel, sirvió a los rojos ahora para emplazar unas ametralladoras. Con ellas hacían disparos contra el Seminario.

Y junto a la misma Puerta de Andaquilla, puede verse en la pared del edificio que se utilizaba como cárcel, la brecha abierta por el enemigo. A través de ella se escaparon los presos marxistas ayudados desde fuera. Y bajo el arco organizaron el primer pelotón lanzado contra el Seminario. Y si Quilla no pasó de allí, los rojos tampoco pudieron hacerlo y sembraron con sus cuerpos el camino.

Mientras recorremos Teruel, trueno lejano el cañón. Son nuestros hombres que luchan ya en la carretera de Zaragoza a Valencia a ocho kilómetros. La ciudad a través de sus dolores quiere sonreír con sonrisa de gratitud. Alegran las ventanillas ya las banderas nacionales. Las han traído nuestros soldados. Cuando entramos en Teruel, no hubo pañuelos ni tapices que trazaran en el aire trémulo, un garabato de bienvenida.

Y esto es sencillamente, porque no los tenía. La horda — bien ganada tiene su fama — arrastró con todo.

Martín ABIZANDA
Teruel Febrero.

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Delegación provincial de Agricultura

Uno de los servicios más importantes cuya transcendencia para la provincia no ignora nuestra organización es el agrícola, para su mejor desenvolvimiento se ha creado recientemente la Delegación provincial de Agricultura. Este es el primer paso en el camino de la gran organización nacionalsindicalista de la Agricultura. De momento ofrecemos a nuestros camaradas la resolución de cuantas consultas se nos hagan referentes a cuestiones agrarias y en modesta escala facilitarles semillas, abonos, algo de material de cultivo, piensos, sementales, etc., y en plazo breve ayudarles en la gestión de créditos, ventas, compras, ecétera.

Nuestra organización proporcionará ya semilla de garbanzos para la próxima sementera de esa leguminosa a cuyo fin encarecemos a todos los camaradas que quieran sembrar este año garbanzos que dirijan sus peticiones a ésta Delegación provincial de Agricultura con toda urgencia por escrito, indicando la cantidad de semilla que desean y cantidad de tierra a sembrar, así como clase, si comestible o para pienso.

Por Dios por España y por su Revolución Nacional Sindicalista. — El Delegado provincial de Agricultura. ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Para la festividad del Santo Ángel de la Guarda. El día 1.º de marzo, a las 10'30' horas, tendrá lugar un acto religioso en la Iglesia de Nuestra Señora La Mayor, para celebrar la festividad de su Patrono, el Santo Ángel de la Guarda, los Cuerpos de Investigación y Vigilancia, Seguridad y Asalto.

Suscriba una FICHA AZUL

A los soldaditos que luchan, una enfermera que los admira

Yo quisiera, soldaditos que lucháis alegraros unos instantes en el tiempo que tenéis de descanso: solo quiero eso: haceros más llevaderas las horas de parapeto consiguiendo que olvidéis por unos minutos el brufido reflejo de los fusiles y el horrendo estampido de los cañones y que sonrientes leáis algo escrito por una mujer que os ama porque ahora a España y España la representáis vosotros.

Muchachitos que estáis en el frente defendiendo la nueva España, regada con la sangre de tantos héroes, yo os saludo. Os recuerdo desde los pasillos que forman las hileras de camas iguales todas, tanto en su aspecto exterior como en el dolor que recogen. Ninguno de estos heridos tiene lesiones por accidentes desgraciados fué su cuerpo perforado peleando bajo la gloriosa bandera bicolor. Sois los héroes generosos, yo ya lo sabía y lo he comprobado en varias ocasiones. Por eso, conocedora también de las caricias de la artillería y balas enemigas, se lo que vale un soldado en el frente; sois las lanzas valerosas que formadas no vaciláis en correr hacia el peligro. No os agobie la separación del hogar. Yo como vosotros lo deje y como no podía ser un soldadito más en las trincheras me fui a los hospitales donde más se aprecia lo que valéis y os recordamos más cada día. Si alguna vez tenéis la gloria de derramar vuestra sangre por la Patria no lleguéis al hospital con pena y si la alegría propia de encontrar en ella a la madre a la hermana que es lo que representa hoy la enfermera de esta guerra santa.

Sabemos los cuidados que requiere el estado del herido. Algunos creen que nos molestan. ¡Qué equivocación! Todo lo hacemos gustosísimas máxime cuando bien sabemos que la misión de la enfermera no es de gustos ni de caprichos es misión de sacrificios y ¡con cuanto gusto procuramos llevaros algo de cariño de la madre ausente!...

No os importen, pues todas las amarguras que pudieren presentarse en cambio después nos cabe la gloria de poder decir: Nosotros hemos cooperado al levantamiento de nuestra España. El triunfo definitivo es ya cercano.

Sigamos el ejemplo de nuestro José Antonio: el camino trazado por nuestro Caudillo Franco que pronto veremos arrojado al enemigo de nuestro suelo.

Soldaditos valientes, yo os invito a que entonéis el himno nacional y sonriais ante esta primavera que ya apunta olvidando dolores que nada valen comparados con la alegría de este renacimiento que para nuestra Nación empieza.

Maruja ALONSO

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

LA HERMANDAD, VIAJA

Salimos de Salamanca. Ibamos las cinco camaradas de «La Hermandad de la Ciudad y del Campo», en acto de servicio, hacia tierras lejanas.

Pilar, nos había ordenado partir. Estábamos invitadas por el Gobierno del país amigo, para conocer su gran obra del «Reichsbund», que tantos puntos de contacto tiene con nuestra Hermandad. Y con la misma alegría que cumplimos siempre un acto de servicio por duro y difícil que éste sea, cumplimos hoy este. ¡Servicio bien agradable! — de llevar la voz de la Hermandad — unión y amor — a todas las mujeres alemanas, de parte de nuestra Jefe Nacional.

Al abandonar nuestra tierra, todo tiene un aspecto de desolación, llueve y hace frío. Se diría que el campo está triste al vernos partir, y nosotras, al subir al avión, también tenemos una mirada emocionada, hacia esta tierra «tan nuestra», que sabe ya de nuestro trabajo, y nosotras tras de su fruto, y que es forzoso abandonar durante una temporada.

Pero, antes de que nos demos cuenta, estamos ya en pleno vuelo, y empezamos a sentir esa sensación maravillosa, de ligereza de pájaro en avión, escapado de la gran jaula de la vida. Siempre he adorado los viajes en avión. Eran como los viajes de turismo del alma. El cuerpo quedaba abajo con sus pequeñeces y sus complicaciones absurdas, en esa tierra que tan pequeña se veía desde las nubes. Pero, es que antes de crear nuestra Hermandad, nada sabíamos de la tierra, hoy que sabemos de su trabajo y de su sabiduría hemos aprendido a quererla y admirarla. Raíces del alma quedaron para siempre en aquellas tierras de Castilla, ¡ya no queda sólo el cuerpo en la tierra mientras vuela el alma! Parte de ella, y mucha, están en esos surcos que desde el avión vemos tirados con líneas en el papel de la vida, en esos surcos «labrados de pan llevar», campesinos, rudos, nuestros, españoles y santos.

Adiós tierra bendita, tu ausencia serán las únicas nubecillas de melancolía, en nuestro maravilloso viaje.

Desde este momento se diría que habíamos abierto el libro de cuentos de Andersen, en una tarde fría de invierno, mientras la lluvia golpeaba en los cristales, nosotras, cómo lamentadas, a la luz del fuego de la chimenea, nos dispnemos a leer — viviéndolo — el cuento preferido. Se llama: «Navidad, en tierras del Norte». Su moraleja: Estudios para un modo mejor.

Angelita PLA

¡Arriba España!

SEGUNDA EPOCA DE «FE»

DOCTRINA DEL ESTADO NACIONALSINDICALISTA
150 a 200 grandes páginas. Precio 1'50 pesetas.
En todas las librerías de España

Se ha publicado el número primero de esta Segunda época con el siguiente sumario:

INTRODUCCION: VOZ DE JOSE ANTONIO
SUMARIO:

«Presencia apasionada del pensamiento español», por Alfonso G. Valdecasas. «Corporativismo y nacionalsindicalismo», por José de la Vega. «El nacionalismo en arquitectura», por Luis de Castilla. «Política naval del Imperio», por V. Almir. Clásicos de la Falange: «La Unidad de destino en José Antonio», por Pedro Laín Entralgo. El orden nuevo: «Vida de España», por Marcial Vicuña. «Carta de Roma», por Nora de Siebert. «El nacionalsocialismo y la tradición», por Federico Cristián. Príncipe de Schaumburgo Lippe. «Nota sobre la hispanidad en la Argentina», por L. de C. Notas: «Llegó un camarada», «Consejo nacional», «Notas de economía», por Angel P. Sanz. «Juventud del S. E. U. en el día del Imperio», por Jesús Romeo.

NOTA IMPORTANTE: La revista «FE» se publicará mensualmente — Por circunstancias especiales del primer número de la Segunda época, no ha podido editarse en el papel especial que se está fabricando para la Revista y con las 200 páginas de que constará, en adelante, al precio de dos pesetas. — La Librería Internacional de San Sebastián tiene la exclusiva de venta y reparto. Si no se encuentra la Revista en alguna librería o kiosco, a ella debe hacerse el pedido, directamente o por intermedio del librero. — Los suscriptores que pagaron un año completo cuando apareció la Revista en su época anterior, tienen derecho a recibir los números que faltan hasta completar el año. Los que se suscribieron sin haber pagado el importe, han perdido todos sus derechos y deberán renovar la suscripción.

Biografía de Pilar Primo de Rivera

Pilar Primo de Rivera, nombrada Jefe Nacional de las Secciones Femeninas de Falange Española y de las J. O. N. S. en Junio de 1934, por su hermano José Antonio Primo de Rivera, es hija del gran dictador Miguel Primo de Rivera y de Casilda Sainz de Heredia. Pilar es la menor de sus cinco hermanos y su educación se realizó en su primera infancia en casa. Más tarde visitó los colegios de Saint Maur y de las Escuelas con su hermana Carmen. Su madre murió cuando ella contaba solamente un año. Cuando la muerte de su padre se encontraba en París con su hermana Carmen y su hermano Miguel.

Nuestra Jefe Nacional que ha vivido siempre una vida ejemplar, rodeada de sus cuatro hermanos José Antonio, Fernando, Miguel y Carmen no quiso saber jamás de las grandezas que la vida le ofrecía, pues toda ella es sencillez. Su característica más destacada es la bondad y el cariño que emana de ella hacia todas las afiliadas. Únicamente cuando se fundó Falange empezó a trabajar para ayudar a los camaradas y fué cuando José Antonio la nombró a ella Jefe Nacional y a Dora Maqueda Secretaria Nacional.

El movimiento la pilló en Madrid, pero logró salir el seis de Septiembre de 1936 e inmediatamente se dedicó a auxiliar a los camaradas que luchan en el frente, fundando lavaderos, y enfermerías y organizando todas las Secciones Femeninas en la España liberada. Empezó a trabajar en la Plaza de San Julián en Salamanca alrededor de una camilla, donde un par de camaradas la ayudaban y donde el día era siempre corto para el trabajo que exigían los frentes y las secciones femeninas.

Eran siete las primeras camaradas de la primera Sección en Madrid y hoy cuenta la Sección Femenina de F. E. T. de las JONS con 500 000 mujeres.

¡FALANGISTA!
¡LABRADOR!
¡SORIANO!

Tu periódico

LABOR

Órgano oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Suscríbete y propágalo

Enfermo de estómago

PROBADO

GASTRILINA

Venta en Farmacias

Flechas rojas en el campo

Amanece en el campo. Amanece el día de gloria, trabajo y paz, que soñamos en aquellas horas plenas de ansias de patria y sed de Justicia. Amanece el día radiante, limpio y sereno, para el hermano campesino que ya no está solo en la lucha contra la vida difícil, cruda, e invariablemente igual un día y otro día. La hermandad azul le estrecha fuertemente junto al corazón de la madre Patria. Falange salió a los campos llevando sobre el corazón el rojo emblema, ardiente y prometedor de Isabel y Fernando, símbolo de Unidad, Grandeza y Justicia. La hermandad de la Ciudad y el Campo lleva a nuestros hermanos campesinos el mensaje de amor que José Antonio esculpió en nuestros corazones cuando el ansia de Patria les había templado para todos los dolores y para todos los sacrificios de la lucha.

Amanece un nuevo día en los campos de España. Amanece para todos el día soñado de justicia y pan, y los surcos son más estrechos que nunca porque es más recto el afán que le hace abrir la tierra a todas las esperanzas puestas en la cosecha bien ganada. Amanece en los campos pardos y rojizos la nueva flor azul del trabajo hermanador y justo. Falange salió a los campos y rompió lanzas en su defensa. Plegó el brazo tenso sobre rojo emblema estremecido de amor y prometió hermandad al campo, hermandad a los hombres del campo. Y el silencio augusto se llenó por vez primera de himnos gloriosos — oración fervorosa al nuevo resurgir de la Patria — de cánticos de paz y de amor que llevan fé y esperanza a los hogares tristes y agobiados.

Flechas rojas en el campo. Flechas rojas y camisas azules vistiendo de fiesta las tierras de España estremecidas aun por la tragedia de la guerra. Flechas rojas junto a la pobre viuda que ya no está sola. Flechas rojas meciedo al futuro campesino mientras la madre está en la faena diaria. Flechas rojas sobre los olivos, entre la mies dorada, junto a la hermana campesina, llevando entre los brazos fuertes como una ofrenda, el mensaje de amor que José Antonio esculpió en nuestros corazones cuando el ansia de Patria les había templado para todos los dolores, y para todos los sacrificios de la lucha. Flechas rojas en el campo, marcando una nueva ruta, saludando la nueva aurora de la Patria que nos trae la justicia y el pan.

M.^a Pilar MORALES REY

Delegada provincial de Prensa y Propaganda

Delegación Provincial de Prensa y Propaganda

Sección Femenina

De Soria

Sra. Viuda de Vicén Vila, Enciclopedia des ouvrages des dames, por Therése de Dillmont.

D. Celestino Alvarez Tajahuerre, Aventuras de un aprendiz a piloto, de Sodevilla; Khing Chu Fú, y otros cuentos, de Calleja; Fiestas escolares, de Federico Torres; El unicornio y otros cuentos, de Calleja.

De Alcobaca de la Torre

D. Francisco Moreno, La Dorotea de Lope de Vega; Joyas literarias, de Martí Alpera; Programa de Pedagogía, de Aguilar; Lecturas para niños por Manuel Ibarz; D. Quijote de la Mancha, de Miguel de Cervantes.

D.^a Antonia García-Torres, Vacaciones y Madre España, de P. Martínez.

D. Julián García, Cristóbal Colón y la vida del Padre Valerín del Barrio Ochoa.

D.^a Estefanía García, Manual de Física y Química.

De Huérteles

D. Pablo Ruiz, Párroco de Huérteles, Vida y luz (Revista)... once números; De broma de y veras, cinco; El mensajero del corazón de Jesús, tres números; La Zagalá, uno.

Por D. Santiago F. de Velasco, El siglo de las misiones, nueve números; Sendero ideal (novela) un tomo; El sí, de las niñas (comedia) de Ma-

ratín; Cuentos y Narraciones, de Alvaro López García, un tomo.

Salduero

D. Félix Vera, Costumbres de los insectos; La herencia del primo Correntino; La Duquesa espía.

D. Pascual Macarrón, Pablo y Virginia; D. Perfecto; D. Gil Arroyo; La Cigarra.

D. Ignacio Jiménez, El mensajero del Corazón de Jesús, (revista); La Sagrada Pasión; Primos hermanos; Carambola; Mares de España; María Antonieta.

D.^a Inés Ulibarri, España; Soledad; Alma torera.

D.^a Bernardina la Hoz, La mejor Victoria.

D. Ecequiel de Vicente, Abraham Lincoln; El hijo del Diablo; El caballero del Carmen.

D. Julián Jiménez, La Triste viajera; Buñuelos de viento; Un vencido.

D. Eusebio Hernández, Oro español y otra.

D.^a Andrea Muñoz de Aragón, Sobre casi nada y Sobre casi todo.

D. Florencio de la Hoz, El león y los corderos; La vida en la América del Norte; Rebe'de.

Molinos de Duero

D. Agustín Latorre, La flor de la vida.

Se reciben los donativos de libros en Prensa y Propaganda, Sección Femenina, todos los días hábiles de 12 a 2 y de 5 a 8.



«AUXILIO SOCIAL» desea en este rigor de invierno el rostro feliz y alegre de esta pequeña socorrida, en todos los niños de España

La derrota de los rojos en Teruel produce tumultos en Barcelona

AUTORRETRATO

Soy un triste viajero que persigo una estrella arrastrando la vida por ingrato camino; tengo callo en las plantas y en la frente, la huella que ha dejado marcada la acritud de mi sino.

Cada aurora que nace, resucita en mi alma un cercado de rosas y un jardín de ilusiones; cada tarde que muere, deposita en mi palina las oscuras cenizas de mis desilusiones.

Entre auroras y ocasos voy siguiendo mi marcha; me acaricia unas veces la mañana encendida y otras veces me hiere la noctámbula escarcha; soy, la brizna ligera con quien juega la vida.

Si queréis conocerme, no miréis mi figura con ribetes de escuálida y quijotesca silueta; penetrad de puntillas sin manchar la hermosura en el fondo del alma donde vive un poeta

que a menudo convierte sus divinas moradas, unas veces en templo de salmódicas preces, otras veces en jaula de amorosas baladas y en jardín floreciente y en altar otras veces.

En altar sacrosanto donde el poeta se humilla entre ritmos de versos que son siempre oraciones consumiendo la hostia que amasó con semilla de las hondas torturas de sus desilusiones.

Soy un triste viajero y un audaz peregrino con el solo equipaje de una bella quimera; va un otoño perpetuo por mi ingrato camino, pero en mi alma está siempre la gentil primavera.

Una azul primavera que ofrece el aroma de sus rojos claveles y sus místicas rosas; una azul primavera que a mis ojos se asoma repartiendo colores para todas las cosas.

En su blanco regazo me sorprende la noche y al llegar la alborada, un hermoso jilguero, me despierta cantando sobre el tímido broche de una rosa que tiembla con el sol matutano.

Y abandono su lecho para ser peregrino de la luz que en el cielo va esparciendo una estrella; si la muerte me asalta en mitad del camino, lo diré: soy tu esclavo, pero muero por ella!

Vicente SERNA

De su libro próximo a publicarse CANTOS IMPERIALES

Se registran doscientos muertos y más de cien heridos

HENDAYA. — Llegan noticias de Barcelona diciendo que la victoria de Teruel a favor de los nacionales ha provocado gravísimos desmanes. La muchedumbre se manifestó ante el Palacio de la Generalidad y los milicianos dispararon contra los manifestantes, y resultaron unos doscientos muertos y más de cien heridos.

El conflicto duró más de una hora.

Comunicado oficial rojo

Lo ocurrido es grave pero no definitivo

Barcelona. — Después del Consejo celebrado por el Consejo rojo, al conocer la caída de Teruel, el subsecretario de la Presidencia, Prats, ha enviado una nota a la Prensa en la que dice que la evacuación de Teruel por «ellos» (por los republicanos), es una victoria proporcionada a las facciosas por la política de no intervención. Esto le lleva al Gobierno a poner en guardia al país contra los reveses que podrían producirse.

Añade la nota, que el Gobierno rojo va a hacer toda clase de esfuerzos para aumentar las fuerzas de los soldados de la República. Dice que lo ocurrido es grave, pero no lo considera definitivo.

LA BATALLA DE TERUEL, PILAR DE ESPAÑA

Conforme pasa el tiempo, la magnitud de la victoria de Teruel aumenta en proporciones. No solo se ha echado por tierra el prestigio de un ejército, levantado por una campaña de Prensa, sino que, al mismo tiempo, al conseguir este triunfo, se ha desmoralizado de tal manera a las fuerzas rojas, que es difícil que puedan rehacerse en el resto de la campaña.

La empresa emprendida por los marxistas en Teruel, ha sido la convulsión agónica de un moribundo que no se resigna a morir. Para ello, de una manera callada, fueron acumulando cantidades enormes de material, pasado por la frontera franco catalana, con la complacencia de las autoridades francesas. Realizaron nuevas redadas de hombres de todos los tugurios del mundo, y obligaron a muchos que aún eran niños, a empuñar las armas.

To lo este alarde, lo lanzaron en la madrugada helada del 15 de diciembre, para ver si podían conseguir una victoria que fuera el oxígeno vivificador, que pudiera reanimarlos y salvarles del trance de muerte en que se encontraban.

¿Qué han conseguido al cabo de sesenta días de batalla? Internacionalmente, ¿qué ventajas han adquirido? El balance, para ellos, no puede ser más desconsolador: 1.000 kilómetros de terreno perdido; la ciudad de Teruel, cuya posesión relampagueante fué el truco empleado para enganar a la retaguardia roja, tenerla que ceder nuevamente, pues son tan torpes y luchan con tan poco espíritu, que no saben conservar ni lo que toman por sorpresa.

Si es en el exterior, ¿cómo van a justificar ante sus aliados la derrota que han sufrido? El plan de batalla ideado en los gabinetes de los Estados mayores extranjeros, ha resultado una inocentada de fatales consecuencias para los rojos. El Frente Popular francés, amalgama trágica que destroza al país vecino, se habrá visto sorprendido por el fin inesperado para ellos, de la batalla. Mal se ponen las cosas a los marxistas; cojan la maleta sus dirigentes, ya que no tendrán la valentía de arrostrar el castigo merecido, y vayan a refugiarse en la siria soviética, a donde no llegará nuestra justicia, pero sí tal vez la voz acusadora de su conciencia.

La batalla de Teruel ha constituido la cimentación de uno de los pilares más firmes de la victoria. Las Armas del Generalísimo han salido fortalecidas, y la España triunfante nuevamente ante el mundo, da una lección de heroísmo y de temple.

(De «AMANECE»)

Un artículo de Marcelino Domingo

Barcelona. — Marcelino Domingo ha publicado un artículo en el periódico «L'Oeuvre», de París. Como de costumbre, no dice nada. Repite lo que aprendió hace cuarenta años

en Tortosa. Esto nos recuerda un episodio, que nos fue contado por el propio jefe de la Censura de Prensa de Madrid. Semanalmente se publicaban en «El Liberal» artículos de Marcelino, en forma de ladrillo compacto y macizo. Una noche, el director de «El Liberal», Villanueva, llamó a la censura, entablándose el siguiente diálogo:

— ¿Llegaron las últimas galeradas?

— No hay novedad?

— No, poca cosa.

— ¿Puede publicarse el artículo de Marcelino Domingo?

— Claro, como de costumbre.

— Es que me pareció que contenía algo... y no lo he compaginado.

— ¡Ah! ¿Usted lo ha leído?

— Hombre, yo no...

— Pues yo tampoco — dijo el jefe de Censura —, pero como no lo leerá nadie... Aquí le damos el visado para castigo de ustedes y de los lectores.

— Hacén mal, porque de vez en cuando deberían censurarlo. Nos ahorrarian treinta durillos...

— ¡Imposible!

— ¿De manera que no quieren usted prohibirlo?

— No.

— ¡Que lástima! — terminó diciendo Villanueva —. ¡Tanto como me lo había encargado el administrador!

DIEGO MARCO DE PABLO

VETERINARIO

Estudios n.º 1 - 2.º dcha.

CLINICA

Concepciones (Antiguo Rastro)

DISPOSICIONES OFICIALES

Han quedado suspendidas las fiestas de Carnaval

Burgos. — «El Boletín Oficial» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto disponiendo que los ministros plenipotenciarios de tercera clase don José Loja Moreno, don Juan Teixidor Sánchez, don Juan Manuel Cano y Trueba y don Angel de la Mora Arena, pasen a prestar servicio al Ministerio de Asuntos Exteriores.

Orden del ministro de Hacienda, disponiendo que el Consejo de dirección del seguro obligatorio ferroviario será presidido por el jefe del Servicio Nacional de Seguros en sustitución del vocal representante del Consejo Superior de Ferrocarriles. Del indicado Consejo de Dirección formará parte como vocal un representante del Servicio Nacional de Ferrocarriles propuesto por el ministro de Obras Públicas.

Orden del Ministerio del Interior, disponiendo que persistiendo las razones que aconsejaron el año pasado análoga apreciación, este Ministerio ha dispuesto que se mantenga la suspensión absoluta de las llamadas fiestas de Carnaval.

Circular del mismo Ministerio por la que se ordena que siendo numerosas las peticiones de militarización de funcionarios, no siempre justificadas, que se dirigen a la Jefatura de movilización, instrucción y recuperación, aconsejan a ello y este Ministerio recuerda a sus servicios

Otras muchas mujeres, y no pocos hombres, protestaban airadamente, pidiendo la muerte antes que marchar a la retaguardia roja.

El espectáculo conmovió de tal manera al miliciano, que desde entonces sólo pensó en pasarse a nuestro campamento, donde tales pruebas de lealtad y patriotismo podían darse, hasta el extremo de preferir la muerte a la deshonra de una convivencia con la horda marxista.

centrales y a sus dependencias provinciales y a las corporaciones locales, que para concederse dicha situación a un empleado precisa que concurren en él estas dos circunstancias: estar especializado y ser insustituible. Por consiguiente, se espera de los jefes de los servicios y dependencias y de las corporaciones locales, que las propuestas de militarización que cursen por mediación de este Ministerio, se atemperen a las normas señaladas.

Por el Ministerio de Agricultura se ha tenido a bien disponer que el Subsecretario de este Ministerio despache y resuelva por delegación todos los asuntos y expedientes que siendo de la competencia de sus respectivas dependencias requieran para su resolución definitiva la firma del ministro, excepto a aquellos en que la Ley lo prohíbe, así como en los casos en que sin concurrir esta circunstancia reclamen por su importancia la firma del ministro.

Orden del Ministerio de Defensa Nacional disponiendo que para faci-

litar el despacho de este Ministerio, quedan facultados los subsecretarios del Ejército, de Marina y del Aire, para dictar por delegación del ministro las resoluciones que corresponden en los asuntos que respectivamente deban conocer, siempre que aquellos no sean de los atribuidos por ministerio de la ley exclusivamente al ministro o los que por su importancia requieran su conocimiento o firma.

Se nombra ayudante de Campo del ministro de Defensa Nacional, al comandante de Infantería don Víctor Dávila Arroyo.

Se abre juicio contradictorio para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando, a favor del soldado del primer Tabor de Regulares de Tetuán número 1, Benito Lorenzo Benítez, muerto en acción de guerra con los méritos que se citan.

Suscribase a «V»
Revista de la S. Femenina de F. E. T.

LABOR MINISTERIAL

Reconstrucción de la ciudad de Oviedo

Burgos. — El general Jordana recibió la visita del ministro de Obras Públicas, don Pablo Gernica, el marqués de Alérra con una comisión de Banca, de don José Manuel Cano, señor Sanz Ajero, de don Antonio Goicoechea y del señor Colli.

El subsecretario del Ejército recibió toda la mañana a conferenciar con el ministro de Defensa Nacional, general Dávila, recibiendo des-

pués las visitas del Almirante Cervera, general Millán Astray, conde de la Maza y del gobernador civil de Asturias.

El ministro de Obras Públicas recibió a los jefes de su departamento y las visitas de los miembros de la Asociación de Ingenieros de Caminos y a los ponentes de la Asociación de Contratistas de Obras Públicas.

El subsecretario de este departa-

mento ha salido esta tarde por Logroño con motivo de haberse agravado su señora madre de la enfermedad que padece.

El ministro del Interior, señor Serrano Suñer, ha vuelto a recibir a la comisión de Oviedo, integrada por el gobernador, el alcalde y presidente de la Diputación, con los que conferenció extensamente ocupándose de la reconstrucción de dicha ciudad.

Un juicio del redactor diplomático de «Le Journal»

La España roja corre el peligro de ser cortada en dos

El enorme esfuerzo de los rojos

París. — El redactor diplomático de «Le Journal», escribe en el número del jueves, un artículo dedicado a la cuestión española, enjuiciando el triunfo del General Franco, en Teruel.

Dice que la España roja corre el riesgo de ser cortada en dos. Añade que los republicanos españoles han hecho un gran esfuerzo con el concurso de los extranjeros. Sin embargo, su capacidad ofensiva después de una corta manifestación parece agotada y ha tenido que volver a su actitud defensiva. Pero en la guerra el porvenir pertenece al que toma la ofensiva si la sabe hacer continua. Esto lo ha comprendido así el General Franco.

Narración de un evadido

Preferían la muerte antes que ir con los rojos

Aumenta cada día el número de los milicianos que se entregan a nuestras autoridades.

Hoy lo han hecho más de cien. Entre ellos, un muchacho que dice haber asistido a la entrada en Teruel de las tropas rojas.

Asegura que desde entonces tuvo el propósito de pasarse a nuestras filas, conmovido por el espectáculo que presencié.

El vecindario, después de la rendición de la plaza, demostró una entereza y un patriotismo insospechados.

«¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!», gritaba como una loca, una muchacha de unos 16 años. «¡Matadme, matadme antes, que no quiero ir con vosotros! ¡Rojos! ¡Criminales! y se desahogaba insultando a los que querían obligarla a marchar de Teruel.

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 1 Marzo, martes, El Santo Angel de la Guarda. - Ss. Rosendo, ob; León, Donato, Nicéforo. Abundancia, Antonina Adrián, mrs. - La Misa es del domingo de Quinquagesima, con rito simple y color morado. 2.ª oración de Los Santos (página 309). 3.ª a elección. 4.ª imperada por la paz. No se dice Gloria ni Credo. Prefacio de común. Al fin «Bendígamos al Señor».

Puede hoy decirse Misa votiva o de Difuntos.

Día 2, miércoles de Ceniza. Sin bulas día de abstinencia y ayuno. Con bulas solamente día de ayuno. - Ss. Pedro de Zúñiga; Lucio, obispo; Jovino, Basileo, Pablo, Heraclio Absalón, Jenara, Lorgio, Secundila, mrs.; Simplicio, p.; Ceadas, ob. - La Misa es de este miércoles de Ceniza, con rito simple y color morado. 2.ª oración de los Santos y 3.ª por los vivos y difuntos (pg. 309). 4.ª imperada por la paz. No se dice Gloria ni Credo. Prefacio de Cuares, Al fin de las últimas oraciones se dice la Oración sobre el pueblo y «Bendígamos al Señor».

Día 3, jueves. - Ss. Emeterio, Celedonio, Marino, Félix, Marcia. Asterio, Eutropio, Basilio, Cleónico, Lucio, Fortunato, mrs.; Ticiano, ob.; Cunegunda, emp. vg. - La Misa es de este jueves después de Ceniza, con rito simple y color morado. Oraciones. Prefacio etc., como ayer. Puede decirse hoy Misa de Difuntos, no votiva.

Día 4, primer viernes. Con bulas y sin bulas, día de ayuno y abstinencia. - Ss. Casimiro, cf.; Lucio, p.; Basilio, Eugenio, Agatodoro, Eterio, Capitón, Néstor, Elpidio, Eirén, Arcadio, obs.; Cayo, Cirilo, Arquelao, Adrián, mrs. - La Misa es de San Casimiro, cf., con rito semidoble y color blanco. 2.ª oración de este viernes después de Ceniza. 3.ª de San Lucio, papa y mártir. 4.ª imperada. Gloria no Credo. Prefacio de Cuaresma. Último Evangelio de este viernes.

Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Nota aclaratoria

Esta Jefatura Local advierte a todas las afiliadas con respecto a las órdenes dadas sobre datos pedidos para la formación del fichero definitivo que, en los pasados días solicitó de la Delegación Nacional, una prórroga referente al plazo que se había marcado, a cuya solicitud, ha contestado la Nacional con una circular expresada en éstos términos:

Se pone en conocimiento de todas las afiliadas que, tanto las camaradas de Falange Española como las Damas Tradicionalistas, deberán quedar encuadradas en el fichero de F.E.T. y de las J.O.N.S. debiendo hacer la solicitud del cambio de carnet en el plazo de dos meses a partir del 1.º de Marzo; el boletín de solicitud, se facilitará en las oficinas de las de la Sección Femenina, advirtiendo a todas las camaradas que, quedarán fuera de la Organización sin derecho a uniforme, etc. las que en dicho plazo no cumplieren lo ordenado.

Al hacer la solicitud de cambio, deberán entregar el carnet que tuvieran y tres fotografías.

Las anteriormente afiliadas a la fecha del Decreto de Unificación (22 de Abril de 1937), tanto Margaritas como Falangistas, se considerarán como militantes y las que posteriormente hayan ingresado en la Organización como adheridas.

Por la Secretaría Provincial, se habilitará una Sección llamada de personal; para servir, se movilizarán con carácter temporal y obligatorio, todas aquellas afiliadas que se crean necesarias para dar cima al trabajo con la mayor rapidez posible.

Las afiliadas que no presenten su solicitud en el plazo señalado, se entenderá que renuncian a su condición de tales y serán baja en el Movimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional sindicalista.

Soria 27 de Febrero de 1938. - II Año Triunfal. La Jefe Local.



Junta Recaudatoria Civil

Suscripción 2.ª - 19

	Pesetas
Suma anterior...	163.588'67
Personal Banco Español de Crédito	115'55
Ayuntamiento de Pozancos	202'90
Crispín Pérez Vega	50'00
Policarpo Gomo Martínez	242'35
Don Florencio Latorre, Juez militar Instructor de Soria	300'00
Idem id id	950'00
Magisterio Soriano	2 000'00
José Santos Jiménez Benito	35'00
Empleados y obreros Sociedad «Eléctrica de Soria» donativo de 2 y 1 día de haber	344'75
TOTAL ...	167.929'22

Soria 25 de Febrero de 1938.

Delegación de Orden público

Multas impuestas por infracción al Código de circulación

A Marciano Barrios, vecino de Golmayo, 20 pesetas; Bonifacio Pérez, id. El Royo, 25; Anselmo Gil, Domitilo Gómez, Melitón Andrés, Juan Alcalde, Ciriaco Valtueña, Florencio Alejandro y Eléctrica de Soria, id. de Deza, 25; José Gómez, id. Castilruiz, 25; Fernando Latorre, id. Cihuela, 25; Julián Enciso, idem Candelichera, 10; Buenaventura García, id. Viña de Duero, 25; Félix Rodríguez, id. Molinos, 50; Elías Calonge, id. Jaray, 10; Feliciano Martínez, id. Carazuelo, 25; Florancio Martínez, id. Gotor, 25; Andrés Sánchez, Mónico López, Valero Nieto y José Marco, id. Cetina, 25; Juan Velasco, id. Villar, 25; e Hilario Domínguez, vecino de Aldealpozo, 25 pesetas.

A Jorja Hernando Celorrio, vecino de Matalabreras, 50 pesetas por desobediencia a los Agentes de la Autoridad en materia de salvoconductos.

A Abilio Lacal Tudela, vecino de Agreda, 500 pesetas por igual motivo.

A Cosme Barranco Blanco, vecino de Quintana Redonda; a Fausta Soria Verde, id. de Fuentelabral; a Francisco Martínez García, id. Soria; a Santos Orte Largo, id. Navaleño, y a Aurelia de Miguel García, id. de San Leonardo, 10 pesetas por viajar sin el correspondiente salvoconducto.

A Macario Ortega Carramiñana y a Ignacio Martínez Martínez, vecinos de Serón de Nágima, 25 pesetas a cada uno.

Soria, 27 de febrero de 1938. - II Año Triunfal.

Más multas

Por desatender lo prescripto respecto al PLATO UNICO

Día tras día vemos en la prensa multas de distinta naturaleza que demuestran en los que de ellas se hacen merecedores la falta de preparación para colaborar a hacer una España Nueva; pero nada tan significativo como verse multado por no querer sacrificarse una insignificancia mientras en las trincheras la juventud española inmola lo que más valor tiene; la vida.

Nos referimos a unas multas que la autoridad competente se ha visto precisada a imponer por desatención a lo legalmente preceptuado con respecto al PLATO UNICO.

He aquí a los multados: A don Francisco García del Río, propietario de una casa de comidas en San Salvador, 6, 250 pesetas.

A don Alfonso Ginés Calonge,

NOTICIAS DIVERSAS

Declaración de existencias de patatas

Se ha ordenado a todos los Alcaldes de esta provincia y de la zona liberada de Guadalajara, para que en el término de ocho días a contar desde el día 25 del actual, procedan a dar cuenta de las existencias de patatas que haya en sus respectivos términos municipales, ajustándose a la siguiente clasificación:

Existencias totales de patatas de consumo. Cantidad total que destinan al consumo local.

Existencias totales de patatas de siembra y cantidad que se reservan para siembra.

Se hará responsables de la ocultación o falsedad que se haga en las declaraciones a los Alcaldes.

Si en el plazo indicado dejaren de hacer dicha declaración serán multados con 100 pesetas.

Cursillos para Sargentos de Infantería

Se ha convocado un cursillo de Sargentos provisionales de Infantería para cubrir 500 plazas en las Academias de San Roque y Jerez, al que podrán concurrir cabos habilitados, y soldados de reemplazos movilizados, que reúnan las condiciones necesarias.

Este cursillo dará comienzo el día 20 del próximo marzo y durará 30 días.

Funeral por los mártires del Requeté Numancia

El pasado martes día 22 se celebró en la Capilla de los Rvdos. PP. Franciscanos un solemne funeral por las almas de los heroicos Requetés del Tercio «Numancia», Lucio Ibáñez, Eleuterio Marquina, Valentín Muñoz, Hilario García, Antonio Maza, Julio Delgado y Gregorio Hernández, que dieron su vida el año pasado en esta fecha, en holocausto de Dios y de España en la ocupación de la «venta del Diablo».

El acto resultó emocionante y concurrido.

En la celebración de este primer aniversario reiteramos a los familiares de tan heroicos sorianos la expresión de nuestra sincera condolencia por tan sensible a la par que honrosa desgracia.

Ojo, acaparadores de huevos

La Junta Provincial de Abastos, ha acordado prohibir terminantemente el acaparamiento de huevos, quedando al criterio de dicha Junta el concepto de acaparador o acaparamiento.

A los infractores, además del de comiso de la mercancía acaparada se les sancionará con el máximo rigor.

Traslados

Ha sido trasladado a Gijón el activo Comisario de esta capital don Enrique Felici Acevedo.

-De León ha sido trasladada a prestar sus servicios a esta Comisaría, la Auxiliar de oficina; señorita María Laiz Gutierrez.

Recaudación de los días de Plato Unico y Sin Postre

Durante el pasado mes de enero se han recaudado en Soria por los días del «Plato Unico» y «Sin Postre» la cantidad de 34.234,50 pesetas.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar al joven don Román Gómez, perteneciente a la 3.ª Compañía de Automóviles con destino en los talleres de esta capital.

(Casa de Comidas, calle del Campo, 6) 250 pesetas. Ambos por no atender en los días de PLATO UNICO (jueves) lo preceptuado legalmente, dando de comer según la voluntad del cliente.

Poseción del nuevo Gobernador Militar

Ha tomado posesión del cargo de Gobernador Militar de esta plaza don Isidro Garnica Echeverría, Coronel de Estado Mayor.

Saludamos respetuosamente al señor Echeverría y le deseamos gran esiancia en Soria a la vez que grandes éxitos en su nuevo e importante cargo.

Partido de futbol

En el campo de deportes del Alto de la Alameda, se jugó el domingo por la tarde un partido de futbol entre los equipos militares de Artillería y Aviación, resultando victoriosos los Artilleros marcando dos goles por uno la Aviación.

Al partido asistió numeroso público aficionado que aplaudió el juego de los dos equipos.

De gran interés para los automovilistas

Se pone en conocimiento de los conductores automovilistas, tanto militares como civiles, que sin afiliarse a la Legión y sin compromiso alguno, pueden prestar servicio en el Cuerpo de Ejército Marroquí percibiendo el haber diario de 13,50 pesetas.

Los que deseen inscribirse se dirijan al Capitán don Cristóbal Montequín, en el Gobierno Militar de Soria.

Novena al Santo Angel de la Guarda

Mañana martes, primero de marzo, a las siete de la tarde, comenzará a celebrarse en la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad de esta capital, la novena en honor del Santo Angel de la Guarda.

SE NECESITA

dependiente bien impuesto en el gremio de ultramarinos, teniendo buenos informes.

Berna do Robles 11, (tienda)

Triduo de Desagravios

Se está celebrando en la I. I. Colegial de esta ciudad, a las tres y cuarto solemne triduo con Exposición de Su Divina Majestad, Completas cantadas y sermón que predica el M. I. Señor Magistral de la misma, don Julián Garcés.

El miércoles de Ceniza, a las 10 menos cuarto se hará la bendición e imposición de la ceniza a los fieles en dicho templo.

Para los funcionarios del Ministerio de Justicia

Por exigirlo la normal organización de los servicios y el acoplamiento del personal, se ha ordenado a todos los funcionarios en activo de la Administración Central del Ministerio de Justicia que se encuentren en la zona liberada, se presenten en este Centro en el término de 10 días para proceder a su incorporación al servicio respectivo.

Los que dejaren de hacerlo y no justificaren el incumplimiento de lo ordenado, quedarán separados de definitivamente del servicio.

Muerto y heridos por la Patria

En el frente de Guadalajara el día 25 del corriente en acto de servicio resultó muerto el Guardia civil, camarada Julián López del Arzo y resultaron heridos de gravedad los Guardias civiles Fortunato Poza Cruz y Eloy Izquierdo Calvo y de menos gravedad Ceferino del Hoyo Lázaro.

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

AMA DE CRIA. Se precisa de leche fresca para criar en casa de los padres. Informes en esta Administración.

¿QUERERIS comer bien y económico? Acudid al «Bar El Ajo».

PASTOR Se necesita en el día. Para tratar con Jenara Domínguez en Buberros, o en Gómara, con Amonio Moñux.

SE VENDEN en Gómara los mejores vinos de Aragón en el Almacén de vinos de Amonio Moñux.

SE VENDE una yegua roya, de siete cuartas de alzada, de siete años. Para tratar con Desiderio Gil La Alameda.

CARBON de verezo, para fragua, necesita 100 a 120 sacos. Saturnino González Villanueva de Zamajón.

DESEO VENDER un lote de monte de carrasca para carbonear. Bonifacio Calonge, Jaray.

SE VENDEN por defunción del que las guardaba, 106 ovejas; de ellas 65 primilas y el resto de todo diente, hallándose ya 70 con cría, y las demás pariendo. Para tratar con Vicente «Jahuerce», en Morón de Almazán.

VENDO 25 enjambres y 25 colmenas para partir. Bibiano Murillas, en Santa Cruz de Yanguas.

ORGANISTA con algunos conocimientos de armonía y composición, se ofrece para Parroquia con armonium. Si la iglesia no lo tuviese podría instaurarlo el organista. Dirigirse a Avellino García, Kiosko de Prensa (Soria).

SE VENDE

una casa, en esta Ciudad, sita en la Plaza de la Blanca, número 3. Informará D. Cipriano Ruiz Pedroviejo, Abogado. Calle del General Mola, 56, 2.º

Dos reportajes del Instituto Italiano «Luce»

El jueves y ayer domingo, se han proyectado en el «Ideal» los reportajes «Imperio Italiano» y «La toma de Gijón»; ambos, editados por el «Instituto Nacional Italiano «Luce»».

En el primero admiramos la enorme potencialidad que ha alcanzado el ejército fascista pues presenta un brillante desfile de todas las armas ante el Rey Emperador y el Duce. En el segundo se asiste a la jornada finales que liquidaron la campaña del Norte, admirándose impresionantes escenas de los primeros momentos de la liberación de Gijón.

Ambos reportajes revelan la gran calidad y perfección técnica de la firma y han gustado mucho al público que los acogió con aplausos.

Fallecimientos

El día 23 del actual falleció en esta ciudad a los 31 años de edad, el Guardia de Seguridad don Arturo Mas Dolz.

Enviamos a sus padres nuestro pésame.

-A la avanzada edad de 90 años y tras una corta enfermedad, rindió su tributo a la tierra, en el vecino pueblo de Las Casas, la respetable señora doña Jacinta García.

Nos asociamos a la pena que aflige a sus hijas doña Hipólita y doña Dionisia y demás familiares.

-En Madrid, falleció el 28 del pasado mes de diciembre el señor don Doroteo Ballejar Huerta natural de Ontalvilla de Almazán.

A su apenada esposa doña Crispina Zulaica, hermanos don Julián, doña Isidra y doña Bernarda, sobrinos y demás familiares enviamos nuestro sincero pésame.

Donativo

En nombre de don Pedro Calonge Calavia, natural del pueblo de Jaray, de esta provincia, residente en la República Argentina, se ha hecho un donativo de 50 pesetas para que sean distribuidas entre los soldados de dicho pueblo que se encuentran en el frente luchando por la victoria total de nuestra querida España.

Por la Patria, el Pan y la Justicia

SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER

Suscripción para el homenaje a YAGUE

Rejas de San Esteban
 Don Julián Alonso, 0'25 pesetas; Gregorio Lázaro 0'50; Nicanor Lázaro 0'25; Felipe Lázaro 0'50; Esteban Romero 1; Victorino Cervero 1; Víctor Alonso Lázaro 0'50; Felipe Alonso 0'25; Jose Zamora 0'50; Eladio Cervero 0'20; Julián Pardillo 0'25; Heliodoro Ortiz 0'25; Juan Lázaro 0'25; Lázaro Esteban 0'25; Martín Cervero 0'50; Pedro Ortega 0'25; Emilia López 1; Camila Cabeza 1; Miguel Pardillo 0'50; Teodomiro Cabeza 0'25; Marcos Lázaro 0'25; María Yusta 0'25; Mariano Alonso 0'25; Eugenio Cabeza 0'25; Hipólito Frías 0'25; Ginés Cervero 0'50; Martín Frías 0'25; Eusebio Ortiz 0'25; Engracia Alonso 1; Cirilo Santamaría 0'25; Eugenio Simal 0'50; Santiago Albitre 0'25; Víctor Alonso Pardillo 0'50; Pedro Alonso 1; Valentín Cervero 1; Severiano Andrés 1; Pablo Cabrerizo 0'25; Saturnino Alonso 0'25; Gregorio Cervero 1; Marcelino Martín 0'25; Pedro Frías 0'25; Pedro Cabrerizo 0'10; Teresa Alonso 0'10; Francisca Santamaría 0'50; Benigna Cervero 0'25; Roberto Juez 0'30; Manuel Hernández 0'45; Marcos Martín 0'15; Lázaro Romero 0'25; Zacarías Alonso 0'10; Andrés Pardillo 0'15; Petra Cabrerizo 0'25; Mariano Aylagas, 0'50; Carlos Heras 0'25; Ambrosio Cervero 0'25; Blas Cabeza 0'25; Doroteo Ortiz 0'25; Pablo San José 0'35; Joaquín de la Torre 0'50; Eladio Flores 0'50; Tomás Cabrerizo 0'50; Filadelfo Lucas 1; Julián Romero 0'15; y Basilia de la Morena 0'50. Total, 26'95 pesetas.

Monteagudo de las Vicarías
 El Ayuntamiento, 20 pesetas; Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. 10; Antonino Muñoz 2; José Forcada 3; Juan Manuel Sanchez 0'25; Cándido Esteban de Gracia 0'50; Juan Blasco 0'50; Casimiro Cuerva 0'75; Victoriano Ibañez 0'50; Eusebio Utrilla 0'25; Carlos Escalada 3; Esteban Robledo 0'50; Josefa Martínez 2; Bernardo López 5; Carmelo Jiménez 1; Francisco Gil 0'60; Vicente Muñoz 1; Emilio Buj 2; Benito Pastora 1; Simón Ruiz 3; Hipólito Díez 1; Jacinto Aleza 0'50; Manuel Hernández 1; Antonio Escalada 2; Felipe Santamaría 1; Manuel López 1; José Palomar 1; Justino Garro 1; Ignacio Escalada 1; Angel Tarancón 2; Angel Alcázar 0'50; Juan V. Escalada 1; Eustaquio Redondo 2; Francisco Esteban 0'50; Andrea Beltrán 0'50; Fabiano García 1; Candido de Gracia 0'50; Víctor Jiménez 1; y Silvestre Pequeño 5. Total, 80'35 pesetas.

LABOR: Caballeros 27

Disposiciones sobre el mismo que interesan a los Jefes de establecimientos públicos o privados

Toda empleada u obrera comprendida entre los 17 y 35 años tiene la facultad y el deber de prestar el Servicio Social con aerecho a que se le reserve la plaza que ocupa y demás beneficios de toda índole que las leyes otorgan a los varones llamados a las armas, a los que, para estos efectos está equiparada.
 El año en que ha de comenzar la prestación del «Servicio Social» lo fijará libremente la interesada, la designación de los meses (dentro de un período máximo de tres meses) es facultad del jefe de la Dependencia. En la instancia solicitando la prestación pondrá el jefe de la Dependencia su V.º B.º, lo que indicará su conformidad con el tiempo que se fija para la prestación del servicio.
 Se recuerda a los Jefes o Directores de Centros Académicos, Entidades del Estado y Empresas Públicas que, conforme dispone la primera de las disposiciones transitorias del Reglamento, a partir del día 1.º del actual mes de enero, ya no se puede expedir ningún título académico, ni admitir a concurso u oposición, ni emplear a ninguna mujer que no acredite haber solicitado prestar el

«Servicio Social» o estar exenta de él, con el oportuno documento firmado por las jerarquías de «Auxilio Social».
 Los Jefes de establecimientos o entidades que infrijan esta disposición serán civilmente responsables de los reldos indebidamente satisfechos o de los honorarios ilegalmente devengados, y estarán obligados a ingresar su importe en la Caja de «Auxilio Social».
 Cuando una mujer desea se le declare exenta de la prestación del «Servicio Social» por estar desempeñando en la fecha de promulgación del Decreto número 378 (2 de Octubre de 1937) servicios retribuidos en entidades públicas o privadas el jefe de la Dependencia está obligado a facilitarles un certificado en el cual hará éste, bajo su responsabilidad, referencia expresa a la toma de posesión, primera nómina en que fué incluida, así como la duración de la jornada de trabajo.
 El «Servicio Social» se reserva la facultad de contrastar estos certificados con los datos de la Caja de Previsión y otras instituciones, así como acudir a los demás medios de investigación.

En los Delegados Provinciales de «Auxilio Social» Servicio de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, Directores de Hospitales de guerra sometidos directamente a la Autoridad militar, Directores de los Hospitales y Jefes de los Servicios de la Cruz Roja, Jefes de los Talleres de Guerra o de instituciones en beneficio del combatiente y Jefes de las instituciones creadas durante la presente guerra y sometidas al régimen de intervención directa del Estado radica de modo limitativo la facultad de expedir certificados que hayan de acompañar a las instancias solicitando la EXENCION o REDUCCION del «Servicio Social» por los trabajos prestados en sus respectivas dependencias.
 En dichos Certificados se hará constar siempre que los servicios fueron de desempeño gratuito, el tiempo de su prestación día por día, indicando las fechas y números de éstos y la duración de cada jornada de trabajo.
 Departamento Central de Organización del «Servicio Social».

Almazán

Aviso del Ayuntamiento
 En el Boletín Oficial de esta provincia del día 21 del actual, se publica el anuncio de subasta de 2 886'434 metros cúbicos de madera de pinos que ya han sido apeados y pelados, del monte pinar de esta Villa.
 El plazo de admisión de proposiciones, termina a las catorce horas del día 9 de Marzo próximo, y la fianza provisional para tomar parte en la misma es de 5.195'58 pesetas.
 Almazán 22 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. — El Alcalde, Carlos A. Martínez.

Deza

Denuncia por hurto de leña
 Ha sido denunciado ante la Guardia civil de Deza el vecino de la Alameda Víctor Alcalde Portero por hurto de leña en un monte propiedad de Basilio Portero.
 Hecho un reconocimiento en el domicilio del denunciado, se comprobó el hurto en cuestión quedando a disposición del señor Juez municipal de la Alameda el infractor.

Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Programa microfónico para hoy
 Mañana. — A las 12 horas apertura de la audición. De 12 a 12'30 música variada. De 12'30 a 12'50 temas de propaganda. «La batalla de Teruel». «No edificios, sino hogares». «Nuestro criterio».
 De 12'50 a 13 breve noticiario. A las 13, cierre de la audición con la lectura del parte oficial.
 Tarde. — A las 19 apertura de la audición. De 19 a 19'30 música variada. De 19'30 a 19'45 temas de propaganda. «Teruel». «Obras son amores»...
 De 19'45 a 20 crónica y breve noticiario.
 A las 20 cierre de la audición.
 Soria 24 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. — El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda.

Imposición de multas por blasfemar

Han sido impuestas por la autoridad competente las siguientes multas a los individuos que se citan, por proferir blasfemias: A Mariano del Val, de Cenegro (agregado a Fuentescambrón) 100 pesetas; a Angel Hernández, de Fuentescambrón, 50 pesetas; a Juan Sanz, de Valdanzuelo (agregado de Valdanzo), 25 pesetas.

Nota del Gobierno Civil

Recurso desestimado
 Ha sido desestimado por el señor Ministro del Interior el recurso de alzada interpuesto por D. José Hernando Sánchez, dueño del establecimiento del rasgado y lavado de intestinos de animales en esta capital contra providencia del señor Gobernador civil de la provincia imponiéndole una multa de 5.000 pesetas por su proceder en las operarias que trabajaban en su establecimiento, confirmando por tanto la expresada multa.

Villaciervos

Feliciano Verde ¡Presente!
 Descanse en paz el alma del héroe sargento Feliciano Verde natural de Villaciervos que, en el frente de Turuel, dió generosamente su vida por Dios y por España.

Inspección de Primera Enseñanza de la provincia de Soria

Anulamiento de sanciones
 El Ilmo. Sr. Rector de la Universidad de Zaragoza, y a propuesta de esta Inspección, ha acordado, con fecha de 18 del actual, anular la sanción de nota desfavorable en la Hoja de servicios de los señores Maestros que, sin orden de la Autoridad correspondiente adelantaron las vacaciones de Navidad y en oficio que remite a esta Inspección dice, entre otras cosas, lo siguiente: «Visto el informe emitido por la Inspección de Primera Enseñanza de esta provincia. El Rectorado acuerda anular la nota desfavorable impuesta, conmutándola por una amonestación en la que se advierta a todos los Maestros comprendidos en ella, se abstengan en lo sucesivo de tomar la iniciativa de vacaciones, en tanto no reciban orden de la Superioridad. Lo que participo a V. S. para su conocimiento, demás autoridades y el de los interesados.»
 La Inspección se complace en ponerlo en conocimiento de los señores Maestros a quienes afecte, y espera de su buen criterio la evitación de hechos como el que ha motivado asunto tan enojoso.
 Al mismo tiempo se comunica, para conocimiento de todos los señores Maestros, que el día 7 de marzo ha sido declarado festivo para los Centros de Enseñanza por orden del Excmo. señor Ministro de Educación Nacional.
 Soria 24 de febrero de 1938. II Año Triunfal. Por la Junta de inspectores. La Secretaria Aurelia Gil.

AVISO

El próximo día cinco de Marzo saldrá de Cádiz el Vapor Correo de la Compañía Transmediterránea CABO RAZO en viaje a la Guinea Española, haciendo escala Las Palmas el día 9 y en Tenerife el 11 del mismo mes, estando anunciada su llegada a Santa Isabel de Fernando Poo para el 25 de dicho mes de Marzo.
 Lo que se anuncia al público para conocimiento general.
 Soria, 24 de febrero de 1938. — II Año Triunfal. — El Admor. principal.

EDITORIAL URBION

Especialidad en trabajo tipográfico

Villaciervitos

Por Dios y por España
 En los pasados días recibí cristiana sepultura en el Cementerio de Torrero (Zaragoza) el valiente soldado Teófilo Mateo que falleció a consecuencia de una enfermedad adquirida en el frente de Aragón (Iceniña). En esta última hora le acompañaron su desconsolado padre, el camarada Laurentino, Jefe Local de F. E. T. y su sobrino Isaac. Descanse en paz el nuevo mártir reciban sus familiares nuestro sentido pésame.

Corresponsal

TANYSOL

DENTIFRICOS

Prolongue el encanto de su juventud, manteniendo sus dientes sanos y limpios.


Comience cuanto antes a usar TANYSOL para recoger más pronto sus beneficios.

Y sobre todo recuerde que... los dientes que ahora tiene son los mejores que podrá tener.

Protéjalos usando crema dental

TANYSOL

TANYSOL



Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas
 Capital desembolsado 100.000.000 pesetas
 Reservas 70.500.000 pesetas

PAGINA DEL COMBATIENTE

Anotaciones de un pusilánime De la retaguardia, al frente Ha muerto un camisa azul

Se las robé a un pusilánime. La prueba que era un pusilánime es que escribía éstas anotaciones, de otra forma no las hubiera escrito; pero tenía necesidad de aclarar su espíritu ligeramente nublado por la canción de muerte de las ametralladoras. Pienso que, quizá, con una buena madrina... Pero por lo que deja entrever no entraban gran cosa. En cambio creía en el principio psicológico que asegura que analizar una emoción es matarla.

Murió de un cólico.
«La cobardía no es más que un invencible horror a la muerte.

-o-

«Una cosa es ser cobarde y otra es tener miedo.

-o-

«El miedo no es más que el instinto de conservación. Solo que como todos los instintos en unos es más fuerte que en otros.

-o-

«El ser valiente no consiste en despreciar la vida, sino en despreciar la muerte.

-o-

«El temerario busca la muerte, el valiente no la rehuye.

-o-

«La imaginación agranda los peligros. De aquí que se tenga más miedo antes de entrar en fuego que dentro de él.

-o-

«He observado que los cobardes hablan más de sí que los valientes, y reflexionó si ese afán de contar historias, en su mayoría, falsas o exageradas, no será necesidad de expansionar su miedo.

-o-

«En algunos puede darse la misma explicación que se dió con Cagancho: tienen mucho miedo... pero les gustan los toros.

O ésta otra:
Que la conciencia de su honor es superior a su instinto. De aquí diálogos tan magníficos como aquel:

-¿Tiembas?...
-Sí... pero en mi puesto.

-o-

«La cobardía es tan contagiosa como la valentía. Sin embargo en algunos seres la vista de un miedoso les hace reaccionar de un modo extraño. Vi de uno que inesperadamente se lanzó sobre un pobre acobardado: lo pateó y... repentinamente se sintió despejado y audaz.

Salvo ésta última consecuencia, favorable pero imprevista por Quedo, la acción recuerda su célebre soneto. Porque indudablemente también aquí hubo el propósito de romper el espejo, que le devolvía; en la imagen del otro, la realidad de su propio miedo.

-o-

«Leí una vez que el cobarde era más digno de compasión que de desprecio, porque la cobardía, como la fealdad, era un defecto «denigencia». Podrá ser. No obstante la desgracia no es tan irreparable como parece. Tenemos la gimnasia, por ejemplo: gimnasia física para embellecer el cuerpo y gimnasia moral para fortalecer el espíritu. Para esto último, personalmente, me valgo de la lectura del periódico que me da la conciencia de saber por lo que luchó y contra que luchó; del credo de Falange, de la religión... y de la veteranía. Porque indudablemente lleva razón «Equix Cuatro» cuando afirma en sus «Consejos de un veterano» que «el soldado valiente no nace, se hace».

-o-

«-Si vieras-, me decía un camarada-lo que me anima pensar que también el enemigo tiene miedo...! Se me quita el mío y me regocijo haciendo por aumentarles el suyo...»

-o-

«Y otro más bruto:
-¿Las madrinas?... Sí, pero fíjate: hoy me ha escrito la mía... ¡y maldito lo que me sirve para subir las cuestras!...»

-o-

«Es cierto que la pólvora emborracha. Por lo menos al segundo cargador doy muestras de sentirme no solo atrevido sino seguro. Algo puede influir en esto el que mis propias detonaciones me ensordecen de tal modo que apenas si percibo ya el silbido de las balas.

-o-

«Durante la Gran Guerra las judías alemanas hicieron correr la voz de que «más valía un minuto de cobardía que estar toda la vida muertos». Frente a esto Falange levanta la suya y grita que «no se muere más que una vez; que la muerte llega sin dolor y no es tan terrible como parece; que lo terrible es vivir siendo un cobarde».

Esta opinión la escuche por vez primera en ocasión de un combate. Habíamos coincidido un falangista y yo en el fondo de un embudo desde el que procurábamos resguardarnos contra los disparos enemigos que en forma graneada y terrible caían en torno nuestro levantando enormes surtidores de tierra y cascote.

-!De esta no salimos!...-suspiré desalentado.

El me oyó porque volviéndose hacia mí me replicó desdeñosamente:

-¿Y que?... ¿Te spones acaso que eres eterno?...
La observación, no se porqué, me tranquilizó instantáneamente».

Leovigildo de BERLIN

II Bandera de Falange de Soria.

LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

Somos tres abejarucas de la villa de Abejar, que el soldado Angel García le vamos a contestar.

Sorprendidos nos quedamos al leer hoy en LABOR tus versos de buen soriano, hechos con sal y primor.

Eres noble soriano y valiente guerrillero para ahuyentar a los rojos más allá del mundo entero.

Si, cual Soria, otras [provincias] siguieran su bello ejemplo, ni un palmo de tierra hispana tuviera el rojo extranjero.

Después de mil y más años, en la tierra de Numancia hay soldaditos valientes, que hacen honor a su raza.

Porque Numancia luchó contra muchos enemigos y jamás hizo traición, ni la harán jamás sus hijos.

Todas las madres sorianas, al recuerdo de sus hijos, se consuelan con decir: ya quedan pocos rojillos.

Y las mozas sorianitas piden con gran confianza a la Virgen de su pueblo por que vuelvan a sus casas.

Unas invocan en Soria a la Virgen del Mirón, otras a la de Hinodejo, Patrona de su región.

Otras, devotas, acuden a la Virgen de la Llana, o a la Virgen de la Fuente, o a la Virgen de la Blanca.

Otras, de tierra del Burgo, a la Virgen del Espino; y estas tres abejarucas a la Virgen del Camino.

Y ya para despedida, vaya el último cantar: ¡Viva España y su Caudillo y los mozos de Abejar!

M. S. G. M. y A. P.

Abejar, 19 de febrero de 1938.
II Año Triunfal.

¡¡¡la 551 vez que lo pido!!!

Quiero una madrina de guerra

Soy un «probe soldao» raso que duerme al ídem. No tengo a «naide» «c'aseinterese» por mi personilla y desea conllevar mis penas y alegrías. Varias veces, solicitó lo mismo, y está visto: ¡Tengo que estar siempre «más solito que la una!» No me lo explico. No sé, si serán el nombre o mi mala estrella los que tendrán la culpa de todo esto. Pero... esta vez, confío en que alguna muchachita alegre y patriota habrá de existir para con sus cartas ayudarme a ganar la guerra.

Aparte de todo esto, hay una verdadera ganga... ¡No admito paquetes!
¡Animaros! ¡Donde esté un Domingo siempre será día de fiesta!

Domingo SANTIESTEBAN

Dirección: Domingo Santiesteban
25 Batería Antiaérea. 75 División.
Frente de Guadalajara.

A. PEREZ TOMAS

OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS BRAAL, 5

Para el cutis

un año será como un día con

"HESPERIN"

La Crema que detiene el tiempo

Pías. OCHO, timbre aparte

Sobre los campos de Castilla en esta mañana negra por el humo de la pólvora, aunque resplandeciente y luminosa por amanecer con nuevo triunfo para España, ha caído un camisa azul. Los pocos camaradas que le rodean recogen su último suspiro y su último ¡Arriba España! dicho ya sin casi voz. Después ante lo que ya es un cadáver, juran entregar su vida hasta conseguir el definitivo triunfo, pero no solamente con las armas en guerra contra el marxismo, sino contra todos aquellos que después en la paz traten de entorpecer la sagrada misión a que está destinada la nueva generación española.

¡Qué sencillo parece y cuánta grandiosidad encierra este acto! Firmes, con la mano en alto y el semblante tranquilo y sereno; estos muchachos juran ante el que ya se encuentra en los luceros, librar a España de esos malos españoles que pretenden continuar con la suciedad de la vieja política, librarla de esos malos trabajadores que consertían arruinar a su Patria y hacer pasar hambre a sus hijos, antes que desobedecer a los dirigentes de sus organizaciones moscovitas; librarla también de esos «señoritos» que no saben de la vida más que lo que se refiere a su club y sus amiguitas, que prefieren derrochar miles y miles cuando ese dinero se podía purificar convirtiéndolo en mantas y comida para los desgraciados, y hacer desaparecer de este suelo a esos degenerados caciques que traían en beneficio propio con la voluntad de su pueblo.

Sigue la lucha. El enemigo que sabe la importancia de la posición, se defiende y se debate con saña, pero no puede, no resiste el empuje de estos muchachos para los que la muerte no es sino un acto de servicio, no puede aguantar el brío y coraje que derrochan estos héroes que saben que en los luceros tienen el puesto vacío y que es el mayor honor y la más grande recompensa, ir a ocuparlo.

Y van contentos y alegres cara a la muerte por que tienen confianza plena, que los que queden cumplirán el juramento de hacer grande a España y redimirla de las vergüenzas pasadas.

Ya arriba, en la cumbre recién conquistada a la horda roja, un puñado de valientes a la incierta luz del atardecer, con las caras sucias y negras, pero radiantes y el cuerpo cansado, entonan el «Cara al Sol...» con recia y segura voz teniendo en su memoria a los que ya cayeron para gloria y honor de la Patria, los cuales son el ejemplo a seguir, y los que estarán siempre presentes, vigilantes desde el trono que ocupan allá arriba.

¡Queda bien sembrada la semilla que con la sangre de estos héroes cae sobre el suelo hispano, para que a su tiempo fructifique y mate con su fuerza a las malas hierbas que a su sombra quieren crecer! Y llegará la victoria final y definitiva y el mundo entero se rendirá admirado a los pies de esta legión de jóvenes azules que ha sabido defender a España, y a la Humanidad con ella, de las maquinaciones del demonio encarnadas en el infame dictador rojo y en la masonería.

¡Gracias a la sangre tan heroicamente derramada, España será tan grande como la causa que defiende!

¡Camaradas caídos en pro de la Patria y de la Civilización! ¡Presentes! Saludo a Franco. ¡Arriba España!

J A de M.

22-2-38. II Año Triunfal.

SUPLICA

Al Apóstol Santiago

A mi desconsolada madre que allá en Galicia llora por España y sus tres hijos que la defienden, le mando esta súplica con la confianza de que será oída por el Todopoderoso.

Apostol Santiago. Patrón de España, tú que en la guerra eres diestro, anda, ayúdanos en la campaña y limpia de rusos el suelo nuestro.	a la que no conocen -vendieron- [sin control] porque ignoraban toda la gloria que encierra el ser un buen español.
Tú que fuiste capitán vencedor, en la guerra contra el morismo anda, apídate de nuestro dolor, y libra a España del marxismo.	Cuya ignorancia están pagando ya bien cara, y tú mejor lo sabes, pues ves lo mal que están pasando que no comen... pasan frío... y otros [males].
Tú que sabes de España los dolores ¡por Dios! ayúdanos en la guerra, mata a esos rusos traidores o mándalos para Rusia, su tierra.	Perdónanos ya y perdónlesa, los nuestros y todos sus pecados y termina con tantísimos males que ya estamos bien castigados.
No dejes tampoco a los franceses de Cot y Blum, traidores por demás, ni mejicanos, checos e ingleses, llévales a donde no vuelvan jamás.	No nos abandones, apostol Santiago, vuelve a nosotros esos tus ojos... pues tu ves los tantísimos estragos que están sufriendo los rojos.
Llévalos a todos a sus hogares, a sus países, como ellos traidores, y devuélvelos a sus pobres madres que ansían la vuelta de sus amores.	Y te prometo seremos muy buenos españoles y mejores cristianos que nos queremos como hermanos y por Dios y su doctrina moriremos.
Déjanos sólo a los españoles, que aunque haya algunos malvados como son, entre otros, los catalanes, ya los haremos buenos y honrados.	Anda Santiago, salva a España, vuelve con tu caballo valiente, y termina esta cruenta campaña, pero de una vez y para siempre. Amen.
Honrados y amantes de su patria,	Soldado desconocido.

Servicio Nacional del Trigo

Banco Español de Crédito - SORIA

Agencias en AGREDA, BURGO DE OSMÁ Y SIGÜENZA

Este Banco está concertado con el Servicio Nacional de Trigo y realiza en todas sus Sucursales y Agencias las operaciones bancarias con labradores, almacenistas y fabricantes de harinas

Pagos de contratos y descuentos de talones
Entregas y abonos para el Servicio Nacional del Trigo

Nuestra peseta cotizada en París con 400 por 100 de aumento sobre la roja

MILICIA Y POLITICA

Tras la Gran Guerra hemos vivido una vida intensamente antimilitarista. Vivimos ahora, bajo el signo de la juventud, una furia contra los políticos. El antimilitarismo de Remarque, elevado en el film «Remordimiento» tenía caracteres patológicos. El antipoliticismo actual es, por el contrario, labor de bisturí sobre cuerpo malotiente.

A la tragedia de un hombre que muere un día en que el parte oficial dice que no pasa nada, se ha contestado con el texto vibrante de la Ordenanza del Requeté: «Ante Dios nunca serás héroe anónimo». Y a la tragedia de la soledad de las almas, con el solidarismo de los espíritus. Solidaridad frente a soledad. ¿Cómo se replicará mañana—si pueda replicarse—a la pretensión de anular la «política»?

Vamos a organizar un Estado sobre bases militares y sindicales. Los defensores y los productores son quienes tienen que dirigir el Estado. Este no podrá no ser político, como el Ejército no puede dejar de ser militar, pero no acudirá a los políticos, aunque aparezcan enmascarados como «técnicos».

Porque, evidentemente, ese será el primer campo de batalla. La primera lucha se planteará ahí, en ese preciso terreno de la técnica, porque los políticos no tendrán la desvergüenza de presentarse como tales políticos. Surgirá entre nosotros —la profecía no es difícil en nuestro ambiente— un Rathenaun. Se nos dirá que urge que la economía no se comueva, que hay que edificar sobre la economía y que solo la economía da la última palabra. Las frases retumbantes y los gestos antiheroicos se prodigarán en una especie de brindis interminado después de adoptar las más favorecidas posturas.

Y entonces la Falange tendrá que hacer ver que ha luchado contra toda injusticia y que no está dispuesta a que la injusticia se mantenga, ante la posibilidad de que derrumbe lo material cuando tantas cosas del espíritu han conseguido encaramarse sobre el materialismo histórico. Cuando se ha deshecho una faceta de la concepción materialista—Marx—, no va a tolerarse la otra—Rathenaun—. Ni marxismo, ni capitalismo.

Los políticos que intenten esconder su carroña en la máscara de la técnica y bajo el espantajo de la hecatombe económica, no pasarán. Falange es Milicia, y como milicia ha de dirigir el Estado, con esos «soldados políticos» que están prontos a hacer de la vida y de la muerte actos de servicios. La Ley se la darán los productores, los que dotan a España de ímpetu y de estilo, el campesinado y la artesanía, el esfuerzo de quien sirve a un taller y la inteligencia de quien dirige talleres. Sus intereses productivos nacionales están en primer término, después de los intereses espirituales, a que se sujeta y adapta nuestro ser vivo. La norma rectora está en los 26 Puntos. No hacen falta constituciones, ni fueros, ni estatutos. Con ese programa y con la tensión de nuestra fe, hay bastante. Lo demás, aunque sea política no necesita políticos, sino hombres abnegados, milites auténticos dispuestos a servir.

La milicia se funde así con la Política. Esta no se anula porque no puede ni debe anularse. Un Estado que no fuese político no sería Estado. Pero se funde, se integra. Una política llevada con espíritu militar repetirá el milagro en nuestro Imperio, como el Tercer Imperio Alemán que rige un soldado desde una resistencia campesina. ¿Que se han hecho de los políticos en la Alemania de Hitler?

Poco después del 30 de enero se dibujaban sus siluetas entre mil ironías en la pizarra con que divertía a sus admiradores un humorista—dibujante en un cabaret berlinés—. Ahora hasta el último paguato bostezaría... Y sin técnicos ni políticos triunfa Alemania, tras el auto de fé de la Opernplatz donde ardían los libros de Remarque...

Juan BENEYTO
Colaborador Nacional

Proceso revalorizador de la peseta nacional

París. — Examinábamos recientemente, recogiendo y comentando el texto de Z. Batkovski el proceso de desvalorización de la peseta roja y la evaporación de sus reservas.

Z. Batkovski examina seguidamente el proceso inverso de la peseta nacional. Copiemos:

«¿Cuál ha sido, comparativamente la apreciación de la peseta nacional creada por Franco el 13 de noviembre de 1936, con el estampillado de los billetes existentes en el territorio liberado?»

Para establecerla, hay que referirse al mercado de París, único en el que las dos pesetas se cotizan paralela y corrientemente.

En París, al principio, la peseta roja cayó de 180 en julio de 1936, a 110 en septiembre, para remontar a 170 en octubre, a consecuencia de la primera devaluación del franco francés.

A partir de este momento, caída rápida, por bajo de 90 en noviembre y a 75 en diciembre, seguida de una recuperación hasta 100 en enero.

Burgos comienza a cotizarse:

A principio de febrero se opera a 120, la roja a 80.

El anuncio del canje de los billetes estampillados en Burgos por el nuevo papel nacional determina una subida rápida a 130, al comenzar abril; la peseta roja sube más lenta-

mente hasta 80, ampliándose el desnivel hasta 50.

A principios de mayo son puestos en circulación los nuevos billetes nacionales, y a partir de este momento, la victoria de la peseta de Franco sobre la roja adquiere carácter definitivo.

Al tomarse Bilbao, la peseta de Burgos está ya a 150, mientras que la roja resbala hasta 60. La prima de la moneda nacional es ya del 150 por 100.

Posteriormente, la peseta de Franco se reafirma todavía y se estabiliza alrededor de 170, mientras que la roja se precipita a 50 en septiembre, a 40 en octubre y a 35 en diciembre.

El comentario, la conclusión es elocuente:

«A partir del hecho de que todo el encaje metálico haya aprovechado a los rojos, la moneda de Franco merece una prima de 400 por 100 sobre la peseta roja. Gracias al entusiasmo patriótico el Gobierno nacional ha podido, es cierto, constituir una reserva apreciable con los donativos voluntarios de oro».

¿Cuál es la causa de esta estimación de la peseta nacional y la de la desvalorización de la peseta roja? Dice Batkovski:

«Pero el mantenimiento del curso de la peseta de Franco es debido a

la buena administración de Burgos, a la subsistencia de su valor adquisitivo, gracias a la estabilidad de los precios en la España Nacional, y a la exportación de primeras materias procedentes de los territorios reconquistados.

Contrariamente, la peseta roja sufre las consecuencias de la anarquía, del recurso de la inflación practicada sin cesar de las confiscaciones que han desorganizado toda la producción del territorio, que permanece todavía bajo la botita roja».

La lección del proceso monetario español la resume así el articulista:

En el terreno financiero, puede decirse, que el hierro se ha mostrado más fuerte que el oro, y es porque el tiempo trabaja en favor de Franco, que puede esperar tranquilamente el momento propicio para la victoria final».

Es cierto: la lección de la guerra es esa. En la economía pública, son factores de crédito los mismos que lo son en la economía privada: el orden, la buena administración, la honradez, las perspectivas de normalidad. El hierro es más fuerte que el oro.

El oro se ha desvanecido en manos de los gobernantes trashumantes.

El hierro, el temple del pueblo español es voluntad de vida.

UN CUADRO ESPANTOSO DE LA VIDA RUSA

Testimonios diversos y controlados de ello

Viena. — El «Neues Wiener Journal» publica una correspondencia sobre la situación soviética, en la cual, a través de testimonios diversos, pero todos controlados, se traza un cuadro espantoso de la vida rusa.

U. checoslovaco llama a D. Schrank, que ha atravesado la Rusia desde el Turkestan hasta la Siberia, y después desde la Ucrania hasta la Rusia europea central, viviendo entre campesinos y en pequeñas ciudades, afirma que sólo el terror y el hambre dominan por doquier. En la sola ciudad de Woronesch, después de un proceso sumario por actividades o presuntas actividades trotskistas, 316 personas fueron ajusticiadas. Después de las recientes elecciones, unos 1.300 obreros fueron arrestados por saboteadores, y de ellos sólo una pequeña parte ha vuelto a sus propios hogares.

Según las estadísticas conocidas, no menos de 4.000 funcionarios han sido fusilados en los últimos meses, el número total de las víctimas del terror staliniano se eleva a la cifra de cerca de 40.000 personas.

El continuo terror en que viven las poblaciones es indescriptible. Si un extranjero dirige la palabra a un transeunte para pedirle una información, éste no responde, sino que prosigue su camino precipitadamente. El checoslovaco, afirma que en sus viajes a través de todos los territorios de la Unión Soviética no ha visto jamás reír a la gente.

Es siempre un misterio el que envuelve la vida de los centros grandes y pequeños del país, dada el hambre y la depresión general. La vida está carísima, más cara desde hace algún tiempo.

Un obrero especializado, casta privilegiada, no gana más de 450 rublos al mes. De éstos 100 le son sustraídos automáticamente por la llamada «Contribución libre», dinero que va al partido para gastos de armamento. Otros 15 rublos le son sustraídos para los socorros a la España roja. El precio de los artículos de primera necesidad es el siguiente: un kilo de pan cuesta desde 85 kopeks hasta 2,40 rublos; un kilo de carne, 12 rublos; zapatos completamente primitivos y casi inservibles después de pocos días, 78 rublos; un vestido corriente, 600 rublos.

La situación de los obreros es aún excelente en comparación con la clase rural, con los campesinos, que han caído en las condiciones más miserables que puedan imaginarse; y no hablemos de la situación de los extranjeros nacidos en Rusia, hambrientos, perseguidos y que viven solamente de la esperanza de poder escapar.

Imposición de medallas a tres falangistas

Sevilla. — En el edificio de la Compañía Telefónica se ha celebrado el solemne acto de la imposición de la Medalla del Mérito Militar a tres señoritas telefonistas, como premio a los méritos que dichas funcionarias prestaron al glorioso Movimiento nacional y que permanecieron en su puesto en constante comunicación con el mando, con grave peligro de sus vidas, demostrando un gran espíritu patriótico.

Son las telefonistas las señoritas Librada García, del puerto de Almedidilla, y Gloria Herrero y Concepción Capilla, del Pueblo Nuevo del Terrible.

La señorita Librada no pudo asistir al acto por encontrarse enferma y fué representada por una hermana suya. Acudió el general Queipo de Llano con sus ayudantes, que pronunció un discurso. Así como el director de la Compañía. A la terminación se entonó el Himno de Falange.

El rey Carol de Rumanía anuncia la promulgación de la nueva Constitución

Se especificarán los derechos de los campesinos en una ley especial

Goga sale para el extranjero

Bucarest. — El Rey Carol anunció ayer solemnemente, en una proclama al país, la proclamación de la nueva Constitución.

Expresó el monarca que tiene un solo amor: el amor a su pueblo, y un solo deseo: el de hacer feliz a su país, dentro de la tranquilidad y del orden.

Anunció que en la nueva carta política establecerá el Estado sobre bases sanas y firmes, y que los derechos y los deberes de los ciudadanos estarán más protegidos y garantizados.

Se refuerza extraordinariamente la autoridad del Gobierno, y el Parlamento adquirirá especiales características.

Los servidores del Estado quedan al margen de toda actividad política, y se anuncian severas sanciones contra los dilapidadores del patrimonio nacional, sobre el cual se ejercerá un severo control.

En cuanto a los derechos de los campesinos sobre la tierra, se anuncia que se especificarán en una ley especial de reforma agraria.

Se fija asimismo la igualdad de derechos para todos los pueblos que existen sobre el suelo de Rumanía.

El Rey manifiesta su confianza en que mediante la nueva Constitución, Rumanía encontrará el camino de su prosperidad dentro de la paz y del progreso.

El ex presidente Goga ha salido hoy para el extranjero, para pasar una larga temporada de descanso.

Festejando el aniversario de la creación del Ejército

La Dirección de él ha sacado grandes enseñanzas de la guerra en China y en España

Moscú. — Se ha celebrado el vigésimo aniversario de la creación del Ejército rojo, verificándose en el Gran Teatro de la Opera un ceremonial al que asistieron Stalin, todos los comisarios del pueblo y otras autoridades soviéticas.

Refiriéndose al Ejército, a la Marina y a la Aviación soviéticos declaró que están identificados en un espíritu internacional.

Hizo resaltar que la Dirección del Ejército está sacando útiles consecuencias, tanto técnicas como estratégicas de las guerras del Extremo Oriente y de España. — Fabra.

Racionamiento de arroz en Valencia

Bayona. — En «El Pueblo», de Valencia, del día 10, ha aparecido la siguiente nota oficial de la Consejería de Abastecimiento:

«Se pone en conocimiento de todos los ciudadanos que, a partir de hoy, se procederá al reparto, en los respectivos establecimientos y previa presentación del correspondiente carnet de racionamiento, de los géneros que se indican y ración por persona:

Arroz, 0'500 kilogramos.

Alubias o lentejas, 0'50».

¡Cincuenta gramos de alubias o lentejas por ciudadano! Y conste que los repartos no abundan. Pero lo más grande es haber conseguido que el arroz tenga que racionarse en Valencia.

La amistad italo-inglesa

Declaración de un expresidente del Gobierno francés

Delbós no se entiende con el Gobierno inglés.—Una frase de Chamberlain

La guasa de los ginebrinos a la S. de N.

Londres. — «Daily Telegraph» informa de que, como consecuencia del restablecimiento de las negociaciones italo-inglesas, en la Bolsa experimentaron una notable subida las acciones de determinadas empresas comerciales e industriales, especialmente las de las minas de carbón del país de Gales.

Italia es el primer cliente de la empresa.

Hoy ha marchado hacia Londres el embajador inglés en esta capital.

El motivo del viaje está en la necesidad de recibir instrucciones, en vista de la nueva situación creada en las relaciones entre Italia y la Gran Bretaña.

París. — En una revista jurídica francesa, M. Plantard, ex presidente del Gobierno francés, ha publicado un artículo titulado «Ha llegado la hora de escoger».

En él afirma que Francia, en los momentos actuales, no tiene más remedio que seguir la política de Inglaterra, pues el embarcarse con la Unión Soviética y la España roja no puede traer más que a consecuencias lamentables.

París. — El Sr. Delbos ha declara-

do que no existe comprensión entre los Gobiernos francés e inglés, en fundamentales aspectos de la política internacional.

Las principales divergencias afectas a la cuestión del reconocimiento de Abisinia y al concepto de la política de seguridad colectiva.

Londres. — Mr. Chamberlain pronunció, en la Cámara de los Comunes, una frase que ha sido muy comentada, y que es la siguiente:

«La Sociedad de Naciones es como un automóvil viejo, que por tener todas las piezas averiadas, es imposible hacer un viaje con él, pues se queda uno siempre a mitad del trayecto».

Ginebra. — En el edificio de la Sociedad de Naciones han aparecido unos crespones negros con letreros alusivos a la agonía y al próximo fallecimiento del organismo internacional.

La policía no ha podido encontrar a los autores del hecho.

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

UN ROSTRO, CUELLO Y MANOS

IDEALES CON Leche de Almendras

elaborada con las más selectas de Sur de España

Por DR. CRESPO Y HERMANO

TOLOSA (ESPAÑA)

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

La ironía sangrante de la No Intervención francesa

Grupo de Zapadores de FET de las JONS

Castillos en el aire.—«Pero nosotros creemos en el milagro»

Corrían los primeros días de octubre de 1936, cuando nuestro camarada el comandante Juan Càmpera, entonces jefe provincial de Milicias de Segovia, estaba a toda prisa formando una Centuria de Zapadores de Falange. Su trajinar era tan activo y sus proyectos tan seductores, que no faltaba quien escuchaba con irónica sonrisa aquel hilvanar rápido de promesas. Hasta alguno de los falangistas que entonces prestábamos nuestros servicios por tierras abulenses, al ir a nuestras casas con permiso, veíamos en aquella sarta de animadas palabras del comandante Càmpera una buena cantidad de castillos en el aire.

Pero en la ambición de falangistas parecían tan magníficos sus proyectos, que nos dejamos vencer por la conversación abierta de Càmpera... Hasta que al poco tiempo aquella escasa Centuria de El Espinar iba poco a poco aumentando, merced al espíritu magnífico de los camaradas segovianos, que iban a llevar por los cuatro puntos cardinales de la guerra —bordado en sus camisas azules— un castillo de Ingenieros sobre el yugo y las flechas.

Porque uno de los aciertos del comandante fué colocar como emblema de aquel por entonces grupito de falangistas, un castillo en la intersección de las flechas y el yugo, para ir pregonando por pinares y riscos, por trincheras y parapetos el espíritu soñador de una Falange que quería a toda costa forjar castillos en el aire para darles forma y esencia con su tesón y con su disciplina. Y así en el Alto de los Leones y en Carabanchel quedó para siempre gravado el emblema de los Zapadores nacional-sindicalista, como muestra inequívoca de una voluntad.

Más tarde eran innumerables barracones y un hospitalillo ambulante los que llevaban de un sitio para otro el aire del Acueducto y del Alcázar con gracia española y segoviana. O eran puentes valientes sobre el Alberche y sobre el Coño, quienes iban a decir a unas Centurias correderas, cuando guerreaban por aquellas tierras, que si el marxismo chaquetaba y destruía, había en cambio camisas azules que avanzaban y construían. Frente a la cobardía, el espíritu. Frente al cerrilismo, el trabajo. Frente a la orgía de los milicianos, por aquellas proximidades de Robledo, calor de fusiles y sudor de constancia para poner arriba a España con castillos, haces y yugos.

Las Navas del Marqués y Peguerinos han visto a los Zapadores de Falange dejar las palas y picos con premura para empuñar decididos el fusil, hasta recalentar con pólvora las manos callosas y fuertes de nuestros camaradas. La Granja y Belsaín han escuchado el desfile pesado y sereno de trabajadores afanosos. Y el puerto de Piqueras ha sido escenario magnífico para una proeza del Grupo de Zapadores de Càmpera, ya conocida, como el frente de Teruel ha gustado de su valentía y decisión.

Así, en silencio profundo, nuestro camarada el jefe del Grupo, ha bajado del aire sus castillos para hacerlos más fuertes sobre pechos heroicos, sobre yugos severos y sobre flechas airozas.

Y al apuntarse la Falange otra indiscutible victoria, recordamos para estímulo y gozo aquellas palabras del César de que «Nuestra misión es difícil hasta el milagro, pero nosotros creemos en el milagro».

ENVIO: A vosotros falangistas de todas las regiones, que en camaradería y a las órdenes de Càmpera, sabéis llevar a la vez sobre los hombros, palas, picos y fusiles, para hacer honor a nuestro consigna de elegir la más difícil de las misiones, para que así sea la más fecunda.

Marcos CRISTOBAL

Sindicato Español Universitario

Preparativos para celebrar solemnemente la fiesta de su patrón Santo Tomás de Aquino

Con todo el fervor y entusiasmo que la juventud estudiantil sabe poner en sus actos, siguen organizándose los festejos con que ha de celebrarse la fiesta de su patrón S. Tomás de Aquino. Al programa que a continuación reproducimos, se ha adicionado un nuevo festejo a las once y media de la mañana consistente en una carrera de bicicletas entre los inscriptos a la Sección Ciclista de este S. E. U.

Los que deseen tomar parte activa en este nuevo festejo, se inscribirán en estas oficinas de seis y media a ocho de la tarde.

Programa de Fiestas

El próximo día 7 de Marzo, festividad de Santo Tomás de Aquino este S. E. U. ha organizado el siguiente programa para su conmemoración.

A las 9, Misa de Comunión en Santo Domingo.

A las 10, Desayuno en el Círculo de la Amistad.

A las 11 y 1/2, Carrera de bicicletas.

A las 4, Gran Partido de Foot-ball.

A las 7 de la tarde Gran Función en el Cine Ideal con la proyección

Violenta entrevista

Gordón y Azaña se enfrentan

Barcelona.—Gordón Ordás ha tenido una violentísima entrevista con Azaña, inculpándole por los insultos que contenían sus notas publicadas en la Prensa nacional.

Mutualidad general Agropecuaria,

Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

de una interesantísima película y con la intervención en el intermedio del Jefe Provincial de P. y P. que dará un recital poético.

Las invitaciones pueden recogerse en las oficinas de nuestro Sindicato de seis y media a 8 de la tarde al precio de 2 pesetas para los afiliados y 3'50 para los no afiliados.

¡Estudiantes! Conmemorar la fiesta de nuestro Patrón.

Resumen de unos días de «frontera cerrada»

Tráficos, veleros y agentes

Burgos.—El Frente Popular francés sigue esclavo de Moscú y siervo de Barcelona. Las autoridades del vecino país, protegen el tráfico de voluntarios y armas para la zona roja y se desvelan porque los envíos de otros países lleguen sin contratiempo a las fronteras catalanas. Los últimos envíos de hombres y de material, que, en beneficio de los bolcheviques cruzan la marca catalana, son los siguientes.

Por Bourg Madam: pasan diariamente de veinte a treinta camiones cargados de géneros alimenticios variados. Recientemente han cruzado siete camiones cargados de municiones, pro edentes de Burdeos. El 7 de enero se han transportado, sobre camiones, cuatro aeroplanos. Por Tour de Carol entran continuamente material mecánico en España, procedente de Toulouse y Burdeos.

Tráfico de Port Vendres: del 8 al 14 de enero se ha señalado el siguiente tráfico de material, géneros varios, con dirección a la España roja: 1.150 cajas de leche condensada y 850 con municiones. Tres vagones de cacao, 653 cajas de carne en conserva, unos mil sacos de alimentos diversos, 12 toneladas de pescado, 300 sacos de café, 200 de patatas, otro millar de toneladas de víveres, 1.200 cajas de queso de Holanda, 3.500 litros de alcohol, 2.800 de bencina, y 2 cajas de 260 kilos cada una, conteniendo piezas de ametralladora.

Tráfico por Cerbere: del 6 al 13 de enero, ha enteedo en la España roja por esta frontera, lo siguiente: 29 camiones y 16 autobuses, 14 camionetas, 5.050 kilogramos de dinamita, 9 carros blindados, 14 vagones precintados con municiones y material vario, 26 vagones que conducen doce cañones de grueso calibre, con sus carros y accesorios desmontados, 29 vagones de carne congelada, 5 vagones con cajas de 5 metros por 3, procedentes de Rusia, 21 vagones precintados cuyo contenido se ignora, 17 vagones con material bélico, 10 con ochenta mulas, 12 vagones precintados conteniendo material y maquinaria, 12 vagones cargados de carbón, 9 vagones cubiertos de lona y cargados con maquinaria, 4 con carne congelada, 8 de trigo y otros 41 con carga no precisada.

Desde Marsella se envían continuamente autos-cisternas cargados de gasolina por vía Perpignan, así como la mayoría del manganeso de sembarcado en este puerto y que sigue la misma ruta hacia la España roja.

Se ha descubierto recientemente en Innsbruck (Austria), en el mes de enero una organización marxista destinada a enviar voluntarios a la España roja. Se han arrestado a cuarenta personas; el jefe de esta organización era cierta Melania Ernst, judía, comunista, que también ha sido detenida. Los voluntarios llegaban a España por Basilea, Muhlhausen, París y Toulouse.

Uno de los agentes más descarado para el tráfico de armas a través de Franford, es el individuo recientemente nombrado por el comité de Barcelona «Consul español en la Costa Azul».

Los españoles que actualmente se están adiestrando en unidades del ejército francés para ser destinados después a la España roja, serán más de un centenar en Marsella.

Se les educa en el manejo de las bombas de mano y del tiro con ametralladoras pesadas y visten el uniforme francés.

Hacia el fin de enero han debido de partir desde París, de doscientos a trescientos voluntarios rojos, con destino al campo de aviación de Montpellier, donde son adiestrados en el vuelo por oficiales franceses, usando dos aparatos de tipo Caudron Renault.

Historia de un acceso de vanidad

El señor Maura nos ha salido rana

A veces la memoria me flaquea, don Miguellillo, porque he padecido hambre y persecuciones por la injusticia, y así, no recuerdo exactamente si fué un sapo o una rana el que se infló de viento hasta reventar; prefiero creer que fué una rana, porque, si usted me lo permite, desearía aplicarlo el símil, y me contraría mucho no ser ecuánime en mis apreciaciones e imágenes.

Usted ha salido rana, eso es todo, y desde hace tiempo se está hinchando, como un globo, de viento y de humo; si yo me encontrara a su lado, me apresuraría a apartarme, porque el estallido está próximo, y tengo alterado el sistema nervioso. Usted no, y le felicito; porque usted y sus retoños son esa cosa que usted llama neutrales.

Se ha inflado usted demasiado, señor Rana; padece usted, desde su salida al mundo, un acceso—permítame la palabra y no piense que es errata—de vanidad; le ha tomado toda la persona, mas como es viento no se le veía, y es ahora cuando amenaza reventar. Le dió a usted aire por representar el papel de hombre histórico; y a pesar de ir fracasando en cada intento, aspiró a mayor altura en el sucesivo, en lugar de meterse en el fondo de su charquito, avergonzando, y no croar nada más que cuando no le escuchase el mundo; si es que sentía la absoluta necesidad de esa expansión.

Primero se imaginó usted ser el Hijo Pródigo y que tras dilapidar su nombre y su fortuna, encontraría abierto el hogar burgués, con fiestas por su vuelta.

La poca numerosa manada de que usted era pastor, la había encontrado hociqueando en los estercoleros, y eso no es lo hizo el Hijo Pródigo. Después, incendió usted los barrios pero le faltaron la voz y la lira, y acaso también el valor, para salir al balcón del Ministerio y haber emulado a Domicio Enoardo. Ascendió en sus aspiraciones, y se imaginó ser Júpiter tonante, con la mano alzada que desparrama rayos sobre los miserables mortales.

Ahora, señor Rana, fracasado como Hijo Pródigo, como Nerón y como Jove, pretende usted nada menos que venir a juzgar a los vivos y a los muertos. Se ha estirado los puños y ha empezado a dictar sentencias que imagina usted inapelables: «Este a la derecha, este a la izquierda». Así, sencillamente. Además, promete usted llegarse por aquí un día para arrojar los extranjeros, los invasores, no dice usted por qué medios ni a qué bárbaros, pero me figuro que han de ser procedimientos sobrenaturales suyos; de otro modo, sería necesario o la fuerza del derecho o el derecho de la fuerza, y usted renunció a la primera y no ha logrado aún fabricar rayos olímpicos. Usted, ya nos lo dice, se ha cruzado de brazos ante el insulto y la herida a su madre la Patria; porque usted, señor Rana es un neutral.

Mas sí, por ello, perdió todo derecho y no entre más fuerza que la del viento que lleva en su persona, acaso espere usted expulsar a franceses, rusos y checos—éstos son, seguramente los invasores a que usted se refiere—con la explosión monstruosa que ha de producir cuando estalle, un día de éstos, su acceso de vanidad y soberbia.

Mariano TOMAS

EL GOBIERNO Y LOS COMBATIENTES

Nota del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales

Al abordar el problema de subsidio a los combatientes teniendo presente el espíritu de milicia y auténtica hermandad que informa al movimiento como las expresas manifestaciones del ministro del Interior —encajadas en la línea de juventud y sentido de justicia social propios de la revolución nacional—hacemos un llamamiento a la disciplina y afán de colaboración en todos los españoles para que presten sus esfuerzos al esfuerzo de reorganización que vamos a hacer desde esta Jefatura en orden al mejor auxilio a las familias de los combatientes. Sabemos de antemano que ni una sola de las autoridades del nuevo Estado han de dejar de prestar su capacidad y poder a esta tarea en favor de los combatientes representados en los familiares que de ellos necesitan. Para facilitar nuestro empeño de dar eficacia al subsidio pro com-

batientes pedimos a aquellos que tengan queja del mismo, conozcan cualquier deficiencia en su funcionamiento que se dirijan terminantemente a esta Jefatura para poder sancionar con toda energía la más mínima irregularidad y a la vez a base del conocimiento de la realidad afrontar la solución total de los problemas que los combatientes plantean en el seno de sus hogares.

Pueden estar seguros todos esos hombres de España que se batan en los frentes por los ideales que el Caudillo encarna, que la retaguardia envuelta en nuestras consignas de guerra responderá dignamente a su heroica actitud y que el Estado Nacional-sindicalista proseguirá desde aquí con firmeza esta política de compenetración y unidad con los combatientes.

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería
Material fotográfico

«AGFA»

Gral. Mola, 44
(Soportales)

¿Sufre Usted del estómago?
GASTRILINA
Venta en Farmacias